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PRESIDENTE: para todos los honorables concejales, para el
público presente para nuestra Policía Nacional nuestros
periodistas Gustavo Remolina que siempre nos acompaña, un
saludo especial también para el doctor César Camilo
Hernández nuestro director del área metropolitana su equipo
de trabajo señor secretario hagamos el primer llamado a
lista.

SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente Buenas tardes a
todos los honorables concejales demás asistentes a la
plenaria del día de hoy miércoles 12 de julio del 2023
primer llamado a lista señor presidente:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenas tardes para todos,
presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Sí, Buenas tardes para
usted señor secretario, para los honorables concejales,
equipo de planta del concejo, unidades de apoyo, a la
Policía Nacional siempre acompañándonos, a el equipo del
área metropolitana en cabeza del doctor César Hernández
presente señor secretario.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: (no respondió al llamado)

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Buenas tardes señor
secretario y a todos los compañeros concejales, a los
funcionarios del área metropolitana de Bucaramanga, señor
director el Doctor César Camilo, a la Policía Nacional
presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: (no respondió al llamado)

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenas tardes compañeros,
compañeras, público presente que nos acompaña en la jornada
de hoy, saludar a cada uno de los delegados y delegadas del
área metropolitana, también pues a todos los ciudadanos y
ciudadanas que nos acompañan en esta plenaria presencial del
día de hoy presentes señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: Muy buenas tardes para todos, un
saludo especial a la Policía Nacional, al director del área
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metropolitana, a su equipo de trabajo, a todos los
presentes, presente señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: (no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON REYES AGUILAR: buenas tardes señor presidente
un saludo a usted, a los honorables concejales, a la mesa
directiva y al director del área y a todo su personal;
también un saludo a la defensa civil y a cada uno de ustedes
presente señor secretario, muy buenas tardes para todos.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Buenas tardes señor presidente
saludar muy atentamente a los honorables concejales y
concejalas a la defensa civil nuestra que hoy se hace
presente acá que hacen un trabajo de verdad muy importante
señor presidente en salvar vidas en estar alerta gracias por
estar hoy aquí en el concejo de Bucaramanga y por hacer una
labor como la que ustedes hacen a pulso a mano, muchas
gracias por venir al concejo de la ciudad, saludar a la
persona que va a ser condecorada, al área metropolitana de
Bucaramanga; presente señor secretario.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenas
tardes, un saludo fraternal para la defensa civil
colombiana, un saludo muy, pero muy especial para ustedes
que Dios los bendiga en su trabajo maravilloso en favor de
la comunidad de Bucaramanga, para todos también mi saludo
cordial, presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Muy buenas tardes
secretario, mesa directiva, Doctor César Camilo, el área
metropolitana, periodista Gustavo, a todos los presentes en
las barras, por supuesto a la defensa civil que hoy nos
acompaña que grato tenerlos acá presentes, señor secretario
en el recinto de la democracia.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Muy buenas tardes para todos
especialmente para la defensa civil, tenerlos acá para
nosotros siempre es un orgullo un honor saludar también al
señor director del área todo su equipo de trabajo bienvenido
siempre a la corporación un placer tenerlos acá presente
señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario muy buenas
tardes presente.
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SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado lista
lo han contestado (10) diez honorables concejales existiendo
quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorios de liberatorio
leamos el orden del día secretario por favor.

SECRETARIO: orden del día:
PRIMERO llamado a lista y verificación del quórum.
SEGUNDO lectura discusión y aprobación del orden del día.
TERCERO himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO Tema uno: desarrollo de la proposición número 076
aprobada en sesión plenaria el día 23 de junio del 2023
referida a la condecoración que otorga el concejo orden
ciudad de Bucaramanga categoría al mérito humano y social
por su labor y servicio de la institución social y
humanitaria más grande de nuestro país la defensa civil
colombiana presentada en presentada en nuestro territorio
por el honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias. Tema
dos: presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2023 área metropolitana de Bucaramanga
cargo del doctor César Camilo Hernández Hernández director.
QUINTO lectura de documentos y comunicaciones.
SEXTO proposiciones y asuntos varios.
Bucaramanga fecha miércoles 12 de julio del 2023, lugar en
el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo
municipal de Bucaramanga, hora 3:00 pm firmado por el
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano; ha sido
leído el orden del día el señor presidente

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA: presidente

PRESIDENTE: señor

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA: Carlos Parra para
señalar la presencia.

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia del
concejal Carlos Parra, Carlos Felipe Parra Rojas leído el
orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario.
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SECRETARIO: tercer punto del orden del día himno de la
ciudad de Bucaramanga.

14:25 HIMNO DE BUCARAMANGA 16:41

PRESIDENTE: continúe secretario con el orden del día por
favor

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día señor presidente
Tema uno: desarrollo de la proposición número 076 aprobada
en sesión plenaria el día 23 de junio del 2023 referida a la
condecoración que otorga el concejo orden ciudad de
Bucaramanga categoría al mérito humano y social por su labor
y servicio de la institución social y humanitaria más grande
de nuestro país La Defensa Civil Colombiana presentada por
el honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias. Tema dos:
presentación del informe de gestión del primer trimestre del
año 2023 Área Metropolitana De Bucaramanga a cargo del
doctor César Camilo Hernández Hernández director, ha sido
leído el cuarto punto del orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: secretario vamos a dar un receso de diez minutos
mientras el proponente el honorable concejal Tito Rangel
termina de alistar esta condecoración que tiene hoy para La
Defensa Civil entonces vamos a entrar en un receso mientras
el concejal llega listo

SECRETARIO: Así será señor presidente.

18:38 Receso de 10 minutos 25:36

PRESIDENTE: Bueno retomamos nuevamente la plenaria señor
secretario por favor les pido un poquito de silencio al
público para avanzar señor secretario hagamos verificación
del quorum por favor.

SECRETARIO: verificación del señor presidente:

MARINA DE JESÚS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (no respondió al llamado)
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LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente.

WILSON DANOBY LOZANO JAIMES: presente señor secretario

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado)

señor presidente le informo que el llamado lista lo han
contestado 15 honorables concejales existiendo quorum
decisorio y deliberatorio

PRESIDENTE: existiendo quorum un decisorios de liberatorio
démosle continuidad al orden del día secretario por favor

SECRETARIO: señor presidente estamos en el cuarto punto del
orden del día el Tema uno: desarrollo de la proposición 076
aprobada en sesión plenaria el día 23 de junio del 2023
referida a la condecoración que otorga el concejo orden
ciudad de Bucaramanga categoría al mérito humano y social
por su labor y servicio de la institución social humanitaria
más grande de nuestro país la defensa civil colombiana
presentada por el honorable concejal Tito Alberto Rangel
Arias.

PRESIDENTE: listo señor secretario vamos entonces a avanzar
en ese cuarto punto le voy a dar la palabra al jefe de
protocolo para que le demos continuidad a la condecoración
de El concejal Tito Rangel a esta importante institución que
tanto tiempo ha ayudado a los colombianos la defensa civil
tiene la palabra.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 7 de

46

FOLIO 7

INTERVENCION DE NANCY TORRES MAESTRA DE CEREMONIA EN LA
CONDECORACIÓN: resolución 122 del 11 de julio de 2023 por la
cual se otorga la condecoración orden ciudad de Bucaramanga
a la categoría al médico humano y social la mesa directiva
del honorable Concejo de Bucaramanga en ejercicio de sus
facultades legales reglamentarias y considerando que
mediante acuerdo municipal 040 del 19 de agosto de 1999 se
creó la condecoración orden ciudad de Bucaramanga
determinando que tal destinación está destinada a incentivar
y a estimular a las personas entidades o instituciones
municipales departamentales nacionales o extranjeras que
desarrollen fomenten la ciencia, la tecnología, la
educación, la cultura, el deporte, la ecología, el medio
ambiente, la cívica el bien social, el desarrollo industrial
y empresarial y en sus diversas manifestaciones o que
realicen aportes al desarrollo de la comunidad de manera
significativa que exalten y beneficien a nuestra sociedad
que en la junta ciudad bonita Defensa Civil Colombiana
corresponde a la Defensa Civil Colombiana la prevención
eminente y atención inmediata de los desastres y calamidades
y como integrantes del Sistema Nacional de gestión del
riesgo de desastres le compete ejecutar los planes programas
proyectos y acciones específicas que se le asignen en el
plan Nacional de gestión del riesgo así como participar en
las actividades de atención de desastres o calamidades
declaradas en los términos que se definen en las
declaraciones correspondientes y especialmente en la fase
primaria de atención y control. Que la junta ciudad bonita
defensa ciudad colombiana reconocimiento y condecoración por
su labor al servicio de la institución social y humanitaria
más grande de nuestro país la defensa civil colombiana
presente en nuestro territorio santandereano esta
institución fue creada en 1948 y desde entonces se ha
comprometido con la prevención y atención de múltiples
amenazas y emergencias como inundaciones, avalanchas,
derrumbes, deslizamientos, incendios, estructurales y
forestales accidentes terrestres, aéreos, fluviales, así
como epidemias entre otros. Que la junta ciudad bonita
Defensa Civil Colombiana reconocimiento y condecoración por
su labor al servicio de la institución social y humanitaria,
más grande de nuestro país la defensa civil colombiana
presenta en nuestro territorio santandereano esta
institución fue creada en 1948 y desde entonces se ha
comprometido con la prevención y atención de múltiples
amenazas y emergencias como inundaciones, avalanchas,
derrumbes, deslizamientos, incendios, estructurales y
forestales accidentes terrestres, aéreos y fluviales así
como las epidemias entre otros; que la junta ciudad bonita
defensa civil colombiana en cabeza del presidente Andrés
David Fuentes Vera logrando en su equipo de trabajo ser una
mejor organización de la defensa civil selección Santander
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en segundo trimestre del 2023 y que en sesión plenaria se
aprobó por humanidad la proposición presentada por el
honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias en mérito de lo
anterior y de lo expuesto resuelve resolución número 122 del
once de julio del 2023; Artículo primero otorgar la
condecoración orden ciudad de Bucaramanga categoría al
médico mérito, humano y social a la Junta Ciudad Bonita
Defensa civil colombiana por su apoyo constante a la
comunidad con sentido de pertenencia compromiso y
disciplina. Artículo segundo la presente resolución de
exaltación se entrega en junta ciudad bonita defensa civil
colombiana comisionándose para el efecto al honorable
concejal Tito Andrés Rangel Arias la distinción otorgada
será impuesta en ceremonia especial que se cumplirá en el
salón de la plenaria Luis Carlos galán Sarmiento y se
llevará a cabo hoy miércoles a partir de las tres de la
tarde notifíquese, comuníquese y cúmplase dado en la ciudad
de Bucaramanga a los 11 días del mes de julio del año 2023
el presidente ponente Javier Ayala Moreno, el primer
vicepresidente Luis Fernando Castañeda Pradilla, segundo
vicepresidente Cristian Andrés Reyes Aguilar el secretario
general Wilmar Alfonso Palacio Verano el ponente doctor Tito
Alberto Rangel Arias. A continuación, pedimos el favor al
honorable concejal doctor Tito Alberto Rangel Arias que por
favor nos de sus palabras.

INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: muchas
gracias, buenas tardes presidente, a la mesa directiva, los
compañeros, buenas tardes un saludo especial el señor Jorge
Villamizar jefe de disciplina bienvenido voluntario de la
defensa civil, a la señora Jazmín Trillos tesorera, voy a
pedir que se ponga de pie para reconocerla bienvenida al
concejo Bucaramanga muchas gracias al señor Elver Yesid
Prada su jefe de disciplina bienvenido y así Katherine Joya
vicepresidente de la junta de la defensa, bienvenida,
defensa civil, Andrés David Fuentes Vera presidente y
comandante de la junta ciudad bonita bienvenido al concejo
Bucaramanga; bienvenidos todos ustedes al concejo
Bucaramanga es un placer tenerlos acá y un saludo especial a
todos los voluntarios a todos los comprometidos hombres y
mujeres que por años han hecho un trabajo de honor de
servicio a la ciudadanía a todos los bumangueses ciudadanos
que nos acompañan en esta tarde gracias por estar aquí en
este día histórico presidente digo que es un día histórico
porque reconocer una institución que ha dejado y que sigue
dejando una huella y un legado en el servicio social y
entrega en Colombia desde el norte al sur en cada rincón de
este país hay allí un grupo naranja representando la
vocación de lo que es el servicio y la entrega quiero
reconocer a ustedes que están comandando y liderando pero
también quiero reconocer a todos aquellos que de forma
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voluntaria por años han servido y entregado de su tiempo
muchas gracias y muchas veces entregando y sirviendo dando
de su tiempo sin reconocimiento y muchas veces en medio de
una cultura de la ingratitud por eso hemos abierto este
espacio en el concejo y me siento honrado de poder liderar
este momento para decirles que hay una institución que hay
un liderazgo político social en Bucaramanga que reconoce el
trabajo que ustedes hacen los trasnochos las madrugadas los
riesgos que ustedes a los que se enfrentan siempre en las
labores que acompañan en la ciudad Bucaramanga presidente
también es importante mencionar que nosotros en materia del
riesgo gestión de riesgo tenemos una, una necesidad y una
deuda extremadamente grande y cuando hablamos de la defensa
civil aún más porque es una organización que no recibe apoyo
de la administración, recuerdo el primer año de gestión en
uno de los informes del director de gestión le pregunté
sobre la inversión y los apoyos a órganos de emergencia de
riesgo como son la defensa civil por ejemplo y hoy después
de tres años sigo expresando la misma necesidad concejales
que instituciones como la defensa civil deben ser tenidas en
cuenta dentro de las administraciones y los presupuestos
administrativos porque están en el abandono con carros y con
implementos que ah pero llega a ver un riesgo o llega a ver
un momento de crisis ahí sí ya me la defensa civil y cuando
la defensa civil aparece ahí sí va a llegar el alcalde el
gobernador y todo el mundo tomarse la foto gracias se está
cayendo la feria y llega la defensa civil y allá llegan
algunos a tomarse la foto pero nunca hay un presupuesto
presidente no hay una inversión no hay un carro, no hay un
camión, no hay herramientas y esta condecoración es del
corazón porque le estamos hablando concejales a gente que
sirve sin recibir un solo peso un solo peso en recompensa su
trabajo pero claro tengo que decirlo nada lo que uno siembra
en la vida se queda sin cosecha y la cosecha y la recompensa
lo que ustedes han sembrado seguro que está ya siendo
recibida y va a venir y si no la reciben ustedes sus hijos y
sus nietos, porque servirle a la patria servirle a la ciudad
servirle a Dios a través de una entrega tan extraordinaria
tiene su recompensa así que quiero terminar mis palabras
diciéndole nuevamente gracias infinitas gracias por el
servicio que hacen aquí tienen a un servidor comprometido
con esa importante labor de pelear y hablar a favor de las
instituciones como ustedes y seguir insistiendo hasta que
sean tenidos en cuenta en los programas de gobierno y se han
tenido en cuenta para cubrirlos ayudarlos y patrocinarlos
Dios los bendiga muchas gracias.

PRESIDENTE: honorable concejal Tito Rangel haga entrega de
la distinción a la defensa civil José música de ceremonia
por favor. [Música]Bueno concejal Tito vamos a dar la
palabra a los representantes de la defensa civil Jorge
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Villamizar jefe de disciplina tiene la palabra en el concejo
Bucaramanga

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR JORGE VILLAMIZAR JEFE DE DISCIPLINA
DE LA DEFENSA CIVIL: señores concejales muy buenas tardes,
compañeros de la defensa civil familiares, que siempre han
sido el apoyo de todos nosotros somos los que somos gracias
a ustedes honorables concejales en mi nombre 48 años de
servicio a la institución líder voluntario con todo lo que
nos dijo ahora el concejal Tito que creo que ustedes lo
oyeron pero es para mí de todo corazón decirles a ustedes
que tengo 48 años de servicio y el mes de septiembre nuestra
junta cumple 50 años de servicio a la ciudad de Bucaramanga;
ni la gobernación y la alcaldía habían tenido este estímulo
con nosotros, es muy grande para nosotros que después de 50
años el concejo nos haya otorgado este asistencia muchas
gracias muy amable.

PRESIDENTE: le damos la palabra al presidente de la defensa
civil Andrés David Fuentes

PRESIDENTE DE LA DEFENSA CIVIL ANDRES DAVID FUENTES: reciban
todos una muy buena tarde gracias honorables concejales del
municipio de Bucaramanga, apreciados voluntarios de la
defensa civil colombiana Junta Ciudad Bonita queridos
integrantes de la comunidad educativa la institución técnico
Nacional de comercio a sus familiares a nuestros amigos
ciudadanos que están en este recinto gracias por compartir
esta tan importante reconocimiento para para nosotros para
nuestra junta considerando que este diez de septiembre vamos
a cumplir 50 años se nos hace para nosotros un placer poder
estar aquí gracias a cada uno de ustedes por ese
reconocimiento creo que a muchos los he visto he estado con
muchos en, en varios espacios he estado en la inclemencia de
situaciones difíciles, he estado haciendo acompañamiento
junto a concejales a personas de, de normales habitantes de
la ciudad acompañamiento sociales hemos estado en todos Y
hoy para mí es un placer poder decirles gracias, gracias a
la Junta Ciudad Bonita gracias a los que han estado allí a
los que si ustedes lo pueden ver yo, yo les pido por un
momento que ustedes volteen a mirar aquí este pequeño grupo
que está en la parte de arriba usted ve a médicos, a
profesores, abogados, usted ve auxiliares de enfermería
usted vea Padre de Familia usted ve instructores, usted ve
también hijos de voluntarios que estuvieron en la junta;
usted ve experiencia y yo le doy las gracias También a los
familiares en muchas ocasiones y tengo que reconocerlo he
dejado solo a mi familia por ayudar al más necesitado pero
mi familia le agradece mis hijos lo agradecen de las cosas
que dicen mis hijos son cuando le preguntan en el colegio
Qué hace su papá dice mi papá rescata vidas y yo quiero
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también hacer lo mismo y usted los ve con el casco y así son
los hijos de cada uno de nosotros hoy les quiero dar las
gracias porque esto es de gran valor para nosotros y quiero
hacer algo más quiero poder hacer un reconocimiento al
presidente del concejo y al concejal Tito Alberto Rangel con
un detalle que para nosotros simboliza una cobertura no
simboliza fortalece yo le pido a Yasmine y a Katherine y que
vengan acá a este lugar y le hagan la entrega a nuestro
concejal y a nuestro concejal presidente en este momento;
hoy de parte de nosotros ustedes van a recibir lo más
importante la cobertura hoy mi concejal Javier Ayala y mi
concejal Tito reciban de parte de la defensa civil
colombiana la institución social y humanitaria más grande
del país reciba este detalle porque no queremos que nos
olviden y queremos que siempre permanezcamos en sus
corazones y con esto quiero decirles que hacemos parte de la
comunidad siempre extendemos nuestras manos y estamos
dispuestos para ayudar en todo momento pero para tener una
comunidad que es resiliente necesitamos iniciar desde los
más pequeños y desde los más pequeños hoy tenemos a unos
chiquitines unos le llamamos nosotros “civilitos” que son
del instituto técnico Nacional de comercio ellos solamente
de nosotros habían recibido capacitaciones pero hoy yo les
pido que bajen por un momento con su instructora y se pongan
aquí en este lugar porque quiero con el permiso de todos
ustedes hacer algo importante y es y qué bien se ve señor
presidente gracias quiero hacer algo importante con eso y es
decirles a ustedes que nos permitan seguir contribuyendo con
esta ciudad que nos permitan seguir trabajando con esta
ciudad aquí somos junta Gaitán, junta la joya, junta ciudad
bonita, pero somos una familia naranja somos juntas Girón,
somos junta Piedecuesta, somos junta Lebrija, somos junta
Villa luz en Floridablanca y seguimos siendo una familia
naranja así que hoy yo les pido que aquí estén formados esos
chiquitines si usted los ve son bastante disciplinados y les
quiero contar algo de ellos han estado recibiendo
capacitaciones en primeros auxilios, han estado recibiendo
capacitaciones en rescate vertical, han estado recibiendo
capacitaciones en cada una de las áreas en las que nosotros
trabajamos en lo social, en todo lo de gestión de riesgo y
en lo ambiental sabe; para tener una ciudad como quisiéramos
nosotros tenerla debemos arrancar con los más pequeños
reconociéndolos a ellos enseñándoles a ellos y hoy quiero
que por un momento la directiva y los instructores junto con
el equipo puedan hacer la entrega de una insignia que para
nosotros también es muy importante y sabe qué es ese
uniforme esta camisa naranja esto sabe qué significa amor
entrega total eso es lo único que tiene es sudor a veces
como la película sudor y gloria pero esto tiene lágrimas
tiene a veces desesperación porque quisiéramos hacer muchas
más cosas pero como lo decía el concejal no podemos porque
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les quiero compartir algo solamente tenemos una ambulancia y
no tenemos nada más tenemos unas cuerdas viejas, tenemos un
unos arneses viejos y algunos bate fuegos pero cuando
nosotros salimos a atender emergencias con lo poco que
nosotros hemos recaudado tenemos un equipo muy selecto
especialista en trauma y le aseguro que nosotros no le
dejaremos morir en ningún momento porque esa es nuestra
función pero también quisiéramos que por un momento usted
cuando tenga la posibilidad, pueda extender sus manos así
como nosotros lo hacemos y nos puede ayudar nos pueda
permitir adquirir herramientas; porque conocimientos tenemos
bastantes así que por un momento les pido a mi líderes que
desde la antigüedad como lo es le llamamos de cariño el tío
el tío Jorge desde la antigüedad cada uno de ustedes niños
reciban también esta condecoraciones de ustedes, esto es lo
más valioso que nosotros tenemos y algo que ustedes deben
portar para siempre, algo que ustedes deben reconocer es que
sus manos siempre Deben estar dispuestas para ayudar al
necesitado al que llora al que necesite un apoyo, ustedes
deben estar dispuestos en todo momento Y en toda
circunstancia para nunca decir no a la hora de ayudar, hoy
les doy las gracias y finalmente honorables concejales del
municipio de Bucaramanga además de agradecerles el honor con
que hoy revisten nuestra Junta Ciudad Bonita deseamos desde
lo más profundo de nuestros corazones de corazón es naranjas
que ustedes nos ayuden y nos permitan como institución poder
llevar bienestar y calidad de vida digna a Nuestra Ciudad
Bonita Bucaramanga hoy aquí están nuestros familiares y aquí
están nuestros líderes diciéndoles a cada uno de ustedes
señores concejales gracias, gracias voluntarios de la
defensa civil colombiana seccional Santander la institución
social y humanitaria más grande del país listos muchas.

PRESIDENTE: Bueno después de parte de la mesa directiva Y
de todos los honorables concejales reciban la defensa civil
nuestros agradecimientos por esa labor que hacen diariamente
en proteger la vida de los colombianos vamos a dar un receso
de cinco minutos para que el compañero Tito despida sus
homenajeados muchas gracias.

55:35 RECESO 1:14:46

PRESIDENTE: esta importante este importante reconocimiento
que se le hace a una institución que salva vidas como es la
defensa civil felicitaciones al concejal Tito Rangel por
esta proposición tan importante que hicimos el día de hoy
como lo dijeron los representantes de la defensa civil 50
años sin ser reconocidos entonces de parte del concejo
Bucaramanga y la mesa directiva felicitar a Tito a este
concejal Tito Rangel por esta iniciativa señor secretario
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hagamos verificación del quorum para dar continuidad con el
orden del día por favor.

SECRETARIO: verificación del quorum presidente

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: presente

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: (no respondió el
llamado)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presente

ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: secretario

CARLOS BARAJAS: presentes Sí señor concejal registro de la
asistencia del honorable concejal Carlos Andrés Barajas
Herreño

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente señor secretario

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES Sí presente señor

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES presente señor secretario

LEONARDO MANSILLA ÁVILA presente

NELSON MANTILLA BLANCO presente

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ (no respondió el llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS (no respondió el llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO presente

CRISTIAN ANDRÉS REYES secretario

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO presente
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señor presidente le informo que el llamado lista lo han
contestado dieciséis (16) honorables concejales existiendo
quórum decisorio y deliberatorio

PRESIDENTE: señor secretario si siendo coro un decisorio y
deliberatorio démosle continuidad al orden del día por favor

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema 2
presentación del informe de gestión del primer trimestre del
año 2023 área metropolitana de Bucaramanga a cargo del
doctor César Camilo Hernández Hernández director

PRESIDENTE: bueno damos la bienvenida al doctor César Camilo
Hernández nuestro director del área metropolitana a todo su
equipo de trabajo bienvenido al concejo Doctor César siempre
bienvenido a esta institución tiene 30 minutos para rendir
su informe posteriormente los concejales harán las
inquietudes sobre el informe y volvemos y le damos la
palabra para que usted la resuelva entonces Doctor César
Camilo bienvenido y tiene 30 minutos para

INTERVENCION DEL INGENIERO CESAR CAMILO HERNANDEZ HERNANDEZ
Muchas gracias presidente saludar a la mesa directiva en
cabeza del presidente Javier Ayala los vicepresidentes, a
los honorables concejales Luis Fernando Chumi Castañeda, al
concejal miembro de junta metropolitana honorable concejal
Cristian Reyes, a las diferentes concejalas y concejales que
nos acompañen en el recinto y obviamente a toda la comunidad
que nos ve tanto presencial como virtualmente procedemos a
dar un informe al concejo Bucaramanga de la gestión del
primer trimestre del área metropolitana de Bucaramanga; como
ustedes conocen la área metropolitana Bucaramanga tiene un
direccionamiento estratégico de cuatro áreas misionales uno
el tema de planeación infraestructura, transporte
Metropolitano como autoridad de transporte el tema de
gestión ambiental, no tenemos suspendida la autoridad
ambiental pero realizamos diferentes gestiones y proyectos
en loque tiene que ver con la conservación y preservación de
los ecosistemas y toda la asesoría para el desarrollo
sustentable que son como el marco normativo que nos maneja
en cuanto a los lineamientos del área metropolitana por
medio de los hechos metropolitanos; en la subdirección de
planeación infraestructura somos gestores catastrales y
hemos evolucionado hacia un proceso del catastro
multipropósito Metropolitano nos encontramos en proceso de
transformación para brindar los servicios y los diferentes
trámites cien por ciento digitales al alcance de todos para
tener más cercanía con la comunidad y obviamente favorecer a
la tercera edad para que puedan realizar sus diferentes
procesos. Se realizaron de diferentes procesos tecnológicos
en cuales pues las diferentes citas expedidas antes eran
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atendidas presencialmente y se generó el tema del digiturno
para implementó el dígito uno el primer trimestre para
mejorar la agilidad y la atención al usuario en las oficinas
de catastro; en el punto de atención al usuario del impuesto
predial quiero contarles honorables concejales que el 97% de
los mil trescientos cincuenta y tres ciudadanos que se
acercaron a presentar algunas solicitud o reclamación por su
impuesto predial vigencia 2023 salieron satisfechos
solamente un 3% radicó diferentes trámites para que
pudiéramos solucionarle sus problemáticas de fondo; en el
primer trimestre llevamos una conservación catastral del
área de Bucaramanga contra 535 trámites ejecutados que esos
corresponden a 1.815 predios del municipio puedo decirles
que llegamos alrededor de cuatrocientos cincuenta y siete
productos catastrales expedidos en el primer trimestre y
solicitados de manera virtual y presencial durante los
primeros, primeros tres meses podemos ver el aumento es lo
que ha tenido y el comportamiento que se ha tenido que se ha
usado el canal virtual por parte de los ciudadanos para
acceder a estos diferentes productos catastrales como les
decía esa conservación catastral que venimos haciendo con
nuestro equipo de catástrofe, hemos conservado de esos mil
ochocientos quince predios que corresponden a 35.7 hectáreas
en lo que tiene que ver urbana del municipio qué es lo
relacionado a los 535 que se les había mencionado como
entidad que va a la vanguardia y podemos decir que somos uno
de los tres catastros más importantes gestores catastrales
que tiene el país de acuerdo a las diferentes espacios donde
hemos estado trabajando con la dirección nacional de
planeación con el IGAT podemos ver que se ha generado
productos muy importantes para el área metropolitana y
obviamente para Bucaramanga un tema muy importante es la
mapa el mapa de altura registrada la cual con la información
multipropósito podemos mirar cómo es el comportamiento y
cómo se están dando en el territorio; también el tema de las
mutaciones cómo ha sido la mutaciones en los diferentes
predios debido a la actividad inmobiliaria que obviamente se
va dando de acuerdo al comportamiento de aquerencia de
diferentes predios o cambios de, de propietarios. Con la
superintendencia de notaría y registro realizamos una
alianza estratégica donde logramos la interoperabilidad en
lo que tiene que ver pues toda la dinámica inmobiliaria
buscando en la mutación en lo en el producto de cambio de
propietario esto nos ayuda a estar en línea con las
diferentes entidades o actores del sector; muy importante
identificamos la expansión de asentamientos en lo que tiene
que ver Bucaramanga lo que hemos trabajado de la mano con la
secretaría de planeación esto con el fin de que ellos puedan
trabajar en todos los aspectos de legalización y también de
haberes y poder ubicar cómo es el comportamiento y hacia
dónde se está dando este dinamismo de los asentamientos;
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trabajamos con la cámara de, de comercio todo el tema del
registro mercantil donde cruzamos la las diferentes datos
para ubicar donde se da la concentración de empresas en
nuestro municipio y poder con esto tomar las mejores
decisiones en lo que tiene que ver ahorita para la revisión
del POT de identificar la concentración de empleos cuáles
son los empleos que están realizando los bumanguenses donde
los están realizando y cuál es en esa esa concentración de,
de los lugares que son los mismos que se tienen registrados
en la cámara de comercio quiero contarles honorables
concejales y contarle a toda la ciudadanía que del 2022 al
2023 y desde el 2021 que hemos venido realizando esta
gestión catastral seria el avalúo del municipio Bucaramanga
que fortalece las finanzas y obviamente los recursos para
inversión en los ciudadanos pasó de 21 billones de pesos a
25.9 billones de pesos donde se ha visto esa conservación
ese trabajo serio y obviamente responsable con los
ciudadanos para que esto se vea representado en el pago del
impuesto predial al día de hoy y en el trabajo mancomunado
que se hace quincenalmente con la Secretaría de Hacienda del
municipio Bucaramanga podemos decir que ya se logró el cien
por 100% del recaudo del impuesto predial esto quiere decir
que hay una confianza por parte de los ciudadanos con los
procesos de gestión catastral en lo que tiene que ver la
oficina de, de las del asesor para el desarrollo sustentable
se realizó el lineamiento la normatividad para el trabajo
del 2023; primero apoyando esta evolución en loque tiene que
ver el catastro multipropósito esta maduración en tres
niveles el básico que la integración con el registro de
información de la propiedad el segundo el nivel intermedio
la integración de información municipal asociada a los
predios y el nivel avanzado integración con registros
administrativos de otras entidades la debida de generar una
entera operabilidad en todos los diferentes con las
diferentes entidades para tener los datos más importantes y,
y lo que nos lleva como como el propósito el catastro
multipropósito valga la redundancia; que es lograr tener los
datos para la toma de decisiones en cuanto a inversión y
todos los diferentes proyectos a nivel territorial además de
eso estamos realizando unas actividades transversales en
aplicativos de servicios y vamos a realizar unos eventos
académicos como una JACATÓN lo que queremos es generar más
instrumentos más herramientas pero de la mano con la
comunidad para poder obtener los mejores datos en temas de
veracidad y fidelidad, como les decía en temas misionales,
el área metropolitana se rige por hecho metropolitanos y
sobre estos se desarrolló espacios de participación en los
diferentes concejos metropolitanos jornadas de trabajo con
actores políticos públicos y privados en materia de hecho
metropolitanos los hechos de Metropolitano no se no se
construyen solamente en lo que tiene que ver o la percepción



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 17

de 46

FOLIO 17

o el lineamiento del área metropolitana; si no es una mezcla
una articulación entre el sector público el sector privado
La academia y obviamente los ciudadanos somos pro-abiertos a
generar espacios para que todos puedan aportar y siempre
llegar a una concertación para tomar la mejor decisión y
obviamente generar productos que sean gerentes resultados a
los ciudadanos en la calidad y el bienestar de vida además
de eso se formularon se presentaron para adopción que
trabajando los siguientes hechos metropolitanos movilidad
sostenible y transporte público, turismo como un tema
económico, cultura ciudadana como un tema cultural y
ciudadano, cambio climático desarrollo regional y hábitat
Metropolitano que es lo que basa la planificación de un
desarrollo sostenible territorial acá podemos ver el trabajo
que se realizó con él con el memorando de entendimiento
entre el área metropolitana y acueducto Metropolitano
Bucaramanga para identificar los diferentes predios y
cruzarlos y poder generar una misma una base unificada que
sea identificada por el número predial; además hemos
participado en los diferentes sesiones del Concejo
Metropolitano de seguridad y convivencia quiero decirles que
el primer concejo Metropolitano de seguridad convivencia se
hizo la primera semana del mes de enero el cual se determinó
por los cuatro alcaldes estipular una bolsa Metropolitana de
recompensas que al día de hoy ya está en firme y además ya
está dando frutos obviamente lo que tiene que ver para
combatir todo el tema de seguridad que se está viviendo en
el territorio; se realizaron toda la jornadas de
socialización con actores públicos y privados como les
comentaba de las diferentes instituciones de los municipios
y obviamente incluyendo a entidades importantes como la
cámara de comercio CAMACOL y todas las todos los sectores
sociales en lo que tiene que ver con los ciudadanos; esto
para fortalecer porque los hechos metropolitanos son los que
nutren el, PEMOT el que es el plan estratégico Metropolitano
ordenamiento territorial que está por encima de los
diferentes POT y es quienes genera ese lineamiento también
se dieron diferentes participaciones en espacios donde el
área metropolitana pudo exponer y poder recuperar también un
tema de, de presencia y de también de escucha a los
ciudadanos y a estos actores para tener insumos en la
construcción de estos hechos metropolitanos; desde el mes de
noviembre del 2022 somos ejecutores de, de, de, de, de, del
proyecto de parques tenemos primero como parque
metropolitanos tenemos alrededor de cuarenta partes
metropolitanos donde hacemos todo, todo el tema de mal
diseño, mantenimiento y caracterización y gestión en este
momento estamos trabajando propuestas de la segunda etapa
que es para el municipio Floridablanca el parque la mojarras
este parque está en cabeza de la secretaría de
infraestructura por medio de convenio donde ellos realizan
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la operación también se está haciendo la revisión y
actualización de diseños y presupuesto del parque lineal
corredor quebrada de la iglesia y la estructuración de
proyecto para presentar ante la CFA en todos los proyectos
que tenemos incluidos temas ambientales y infraestructura;
en el tema del PEMOT ya realizamos todo el tema de la fase
del diagnóstico donde estuvimos con los diferentes actores,
la articulación participativa de la ciudad región con la
cámara de comercio donde Se realizaron actividades de diseño
metodología, recolección de información secundaria y
revisión de instrumentos de planificación estamos en
presencia en el territorio de la mano con los ciudadanos en
las diecisiete comunas y apoyan una parte de los
corregimientos el concejal Nelson sabe que hemos pasado más
de, de las comunas sino también hemos intervenido lo que
tiene que ver algunas zonas Rurales apoyando para rescatar a
la ciudad bonita y que vuelva a ser la ciudad de los parques
estamos interviniendo alrededor de tres setenta y cuatro
parques y zonas verdes con todo el equipo de parqueros desde
diciembre del 2022, en ese momento tenemos un, un equipo una
fortaleza equipo de ciudadanos que están trabajando que
conocen cada una de sus comunas donde tenemos alrededor de
78 parqueros, guadañadores, 55 cuadrilleros y once
administrativos que suman alrededor de 170 personas quiero
contarles y las diferentes cuadrillas cómo se componen las
cuadrillas del área metropolitana tienen más ayudantes
porque obviamente los parques y las dimensiones son más
grandes porque son los metropolitanos y las cuadrillas del
convenio de Bucaramanga tienen dos ayudantes con su
guadañador un tanto importante es que el 40% de nuestra
población contratada son madres cabeza de familia y el 16%
de las edades o sea casi un 20% está entre 60 y 70 años para
identificarla la tercera hemos intervenido alrededor de
cuarenta y nueve hectáreas en las diferentes zonas norte,
occidente, oriente y sur durante lo el mes de enero en el
mes de febrero aumentamos alrededor de 78 hectáreas y para
el mes de marzo ya superamos las cien hectáreas en total 92
hectáreas con cuadrilla de corte y con limpieza parqueros
todo loque tiene que ver también con zonas duras 154
hectáreas estos son los parques y zonas intervenidas
hablamos de los doscientos parques que tiene la ciudad
bonita más que algunos que estaban en construcción y ya
fueron inaugurados 132 zonas verdes, trece glorietas y
retornos y alrededor de 21 separadores que han estado esa
fuerza verde búcara que han visto en, en cada uno de las
comunas acá podemos ver el trabajo de que se ha realizado
además todo el tema de siembra y arborización de la mano
con, con la secretaría de infraestructura para cómo les digo
rescatar la ciudad de los parques; los 42 parques
metropolitanos como les decía tenemos esos, esos parques
metropolitanos representativos estamos hablando de mojarra,
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la iglesia y otros a nivel Metropolitano quiero un
presidente darle el uso de la palabra al doctor Fabián
Fontecha al ingeniero Fabián Fontecha subdirector de
transporte del área Metropolitano.

INTERVENCION DEL INGENIERO FABIAN FONTECHA SUBDIRECTOR DE
TRANSPORTE DEL AREA METROPOLITANA: gracias ingeniero César
en cuanto a transporte, nos trazamos una agenda de proyectos
iniciando por el recaudo centralizado la flota eléctrica
para el transporte público, la estructuración del sistema
integrado de transporte público Metropolitano, el
fortalecimiento del subsidio de la tarifa del transporte
público colectivo y masivo, jornadas de día sin carro y sin
moto Metropolitano, el seguimiento al pacto por la
movilidad, lograr la estructuración y aprobación del hecho
Metropolitano por la movilidad sustentable y el transporte
público, la integración de los sistemas masivos de reacción
nacional y colectivo, el impulso a los corredores
estratégicos para el transporte público listados en el plan
maestro de movilidad, capacitación a conductores de
transporte público individual y la estrategia AMD Violeta;
en ese sentido hemos avanzado avanzamos en el primer
trimestre en todo lo que tuvo que ver con el logro de un
modelo de transporte en el cual el área metropolitana
asumiese el recaudo centralizado Y lograr una lógica de
transporte en la cual todos los modos del sector público
tuviesen que entregar información y lograr ese mapping de
ciudad que necesitamos para salir adelante en lo que tiene
que ver con los proyectos de transporte público en flota
pública para el transporte estuvimos hemos hecho
acompañamiento al municipio de Bucaramanga y se logra pues
un esquema en el cual se puede dar un funcionamiento claro a
esta flota pública para el transporte en la cual como lo
mencionaba ayer el presidente Petro podría haber un recurso
del esta doy una efectiva activación de esa flota a través
de empresas de transporte legalmente constituidas a través
de convenios de colaboración empresarial, en la
estructuración del sistema integrado de transporte público
Metropolitano fortalecemos en el primer trimestre el esquema
de complementariedad el cual si viene ese es viene siendo un
esquema en contingencia ha dado buenos resultados y en el
cual pues se encuentran cinco empresas de transporte
trabajando este esquema de complementariedad para el sistema
masivo de transporte en el área metropolitana. Avanzamos en
el esquema de operación del sistema integrado en ese momento
el primer trimestre hablábamos de la necesidad de integrar
los sistemas de transporte ya hoy en día podemos decir que
Unitransa Y Trans Colombia están en ese ejercicio con el
masivo en el cual servicios del colectivo están haciendo
integración en infraestructura del masivo esta plena esto
permitirá pues la ampliación de cobertura y una lógica de
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transporte en la cual todos los modos de transporte trabajan
para el mismo servicio y el mejoramiento del servicio del
usuario metropolitano; hicimos entrega de un esquema de
subsidio para el transporte público el cual es una
metodología base lo que ya se tiene como metodología SISBÉN
este mapeo de cuáles serían los usuarios reconocidos como
posiblemente subsidiarios de la tarifa de transporte pues es
un ejercicio que hay que seguir trabajando que hay que
implementar en todos los municipios del área metropolitana
pero aquí digamos tenemos los datos y la lógica y el recurso
que se necesitaría para entregar un subsidio para el
transporte a los usuarios de nuestras ciudades
metropolitanas; el día sin carro y sin moto hicimos
socializaciones desde febrero de este año con los diferentes
sectores aquí hay evidencias de las reuniones con centros
comerciales, CONFENALCO, con diferentes actores de ciudad,
en la cual logramos llegar a un punto de acuerdo y es que
una primera jornada se daba el 27 de junio pasado y la
próxima el 19 de septiembre del año en curso seguimiento al
pacto por la movilidad logramos hacer integración de
esfuerzos entre las diferentes entidades de la
administración municipal con entidades privadas y siguiendo
los propósitos que fueron enunciados en ese pacto por la
movilidad aquí mencionamos algunos de esos partners que nos
han colaborado en este propósito de mejorar la movilidad en
el área metropolitana la esa los centros comerciales cuarta
etapa, quinta etapa, Mega Mall, el cacique, hicimos
fortalecimiento en la socialización de nuestro proyecto del
corredor verde hicimos seguimiento a la desintegración
vehicular del transporte público con las empresas que se
encargan de esa chatarrización de vehículos; también tenemos
otros partners como la universidad UCC, el colegio de la
merced, el centro comercial Gratamira, la clínica
Bucaramanga, el Hospital Universitario el hecho
Metropolitano de la movilidad se hizo toda la estructuración
para lo que fue y socialización para lo que fue esta
aprobación que se dio hace algunos días pero el primer
trimestre fue un trabajo fuerte y continuo en la
socialización y en la construcción de este hecho
metropolitano entonces en cuanto a integración del sistema
de transporte público nuestra meta es la integración de
todos los modos de transporte colectivo masivo radiación
nacional con la lógica de también generar corredores
estratégicos para el transporte público iniciamos con el
correo de la carrera treinta y tres en ese primer trimestre
se estructuró un proyecto el cual tuvo en cuenta su proyecto
entregados por el plan maestro de movilidad como para dar su
inteligentes puntos donde se podría mejorar la accesibilidad
el mejoramiento de pasos a nivel el mejoramiento de
intersecciones vehiculares y iniciamos con la treinta y tres
porque pues la lógica nos la entrega el plan maestro de
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movilidad en la cual a través de un listado de proyectos que
se podían desarrollar en el área metropolitana nos, nos
demanda Pues esa necesidad de que la carrera 33 tenga una
fortaleza en lo que tiene que ver con el transporte público
y pues en este trabajo participó también la subdirección de
planeación infraestructura haciendo el diseño de todo lo que
tendría que es el que tenía que ser el mejoramiento de
mobiliario y el mejoramiento urbanístico iniciamos el
programa de capacitación a conductores una primer corte que
finalizó el mes pasado en la cual se graduaron ciento diez
taxistas en una capacitación que entregamos junto a la
universidad de Santander el instituto de cultura y turismo
en la sen la universidad de Santander y pues en esta segunda
corte que arrancamos la semana pasada estamos capacitando a
otras doscientas diez personas; tarjeta violeta movilidad
Legal y segura el primer trimestre lo utilizamos para
desarrollar esta estrategia la cual lanzaremos a final a
finales de este mes en la cual se entrega un adhesivo que
irá en la parte externa de los taxis con un código QR y en
la parte interna igualmente Irán un par de adhesivos paraque
haya una interconexión entre los usuarios y la autoridad de
transporte así como autoridades como la policía y se pueda
generar un punto de encuentro entre los usuarios y la
policía ejemplo avanzamos en el en el hecho metropolitano
por la unificación de la autoridad de transporte el hecho
Metropolitano 004 del 2018 se hizo efectivamente la firma de
la entrega de la autoridad del TPC de Girón hoy en día
solamente hace falta la firma del convenio con Floridablanca
para que tengamos la autoridad unificada en el área
metropolitana tanto para taxis como para buses de transporte
colectivo en el ejercicio de la autoridad tenemos
actividades de ámbito técnico de ámbito jurídico temas Pues
de, de del día a día de la autoridad de transporte y pues
todo esto de la mano de nuestra junta Metropolitana de
nuestros consejeros metropolitanos pues entre ellos el
concejal Cristian Reyes y todos los concejeros que han
estado pendientes de las diferentes actividades que de la de
la subdirección de transporte hemos encabezado con el
acompañamiento de los transportadores y el sistema masivos.
Sigue la gestión financiera ingeniero César no sé si le
damos la palabra a la doctora

H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ: presidente
aprovecho para reportar asistencia.

SECRETARIO: se reporta la asistencia Leonardo de concejal
Luisa Fernanda Ballesteros Canizales.

buenas tardes señores del concejo vamos a compartir la
información presupuestal para el año 2023 tenemos unos
recursos programados de treinta y tres mil millones
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ochocientos treinta y siete de los cuales se han recaudado
de enero a marzo dieciocho mil novecientos treinta y tres
millones esos dieciocho mil novecientos treinta y tres
equivalen al 60% 60% del total del recurso programado para
el año 2023 y están representados en los siguientes rubros
para transporte 227 millones que representan el 30.4% del
total programado, áreas de sesión dos mil setecientos
cincuenta millones que representan el 80% de del total
programado para el 2023, transferencias que son las
transferencias que realizan cada uno de los municipios
realizaron esta transferencia por mil cuatrocientos treinta
y ocho millones que equivalen al 23% del total programada
pasivos exigibles ocho mil ochocientos ochenta y cuatro que
son recursos del balance y equivalen al 100%, otros ingresos
dos mil novecientos cuarenta y cinco equivalente al 86% del
total de los recursos programados para el 2023, valorización
2013 dos mil Trece equivalente al 91% convenios 730 millones
que están representados en convenios con la alcaldía
Bucaramanga alcaldía Piedecuesta equivalente al 19% del
total del 100% programado, catastro cuatro millones cien
equivalente al 0.1% en la vigencia del primer trimestre se
han ejecutado nueve mil veintiséis millones estos gastos
están representados gastos de funcionamiento tres mil ciento
cuarenta y ocho millones y gastos de inversión cinco mil
ochocientos setenta y ocho millones desde el banco de
proyectos desde el año anterior se formularon y viabilizaron
proyectos que están en ejecución para este año y tienen y
están representados de la siguiente manera: mantenimiento de
zonas verdes del sistema de parques de área metropolitana
Bucaramanga hay una ejecución de trescientos un millón
equivalente al 17% del total del proyecto fortalecimiento
del sistema de parques fase uno del área metropolitana de
Bucaramanga con una ejecución de cuatrocientos setenta y dos
millones equivalente a una ejecución del 29%,
sistematización de experiencias de los proyectos obras
financiadas con recursos de valorización de los municipios
que conforman el área metropolitana de Bucaramanga por con
una ejecución de 198 millones equivalente al 9% en su
ejecución, servicio público catastral del área metropolitana
de Bucaramanga 1.968 millones ejecutados equivalentes al 58%
al primer trimestre, implementación de acciones que
promueven la transparencia y la capacidad institucional para
la gobernanza de los municipios que conforman el área
metropolitana de Bucaramanga con una ejecución de 58
millones equivalente al 58% del valor total programada,
formulación de un plan estratégico para la integración del
transporte público en el área metropolitana de Bucaramanga
equivalente a 218 millones representa el 44% de su
ejecución, convenio de mantenimiento parque Bucaramanga por
dos mil seiscientos sesenta y uno equivalente al 71% de su
ejecución en el primer trimestre, demoramos domésticos de
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los predios que se deben transferir a los municipios en la
gestión para el primer trimestre se han se trasladaron ocho
predios que corresponden a las obras de construcción de un
carril se trasladaron dos predios todos estos predios
corresponden al municipio de Floridablanca dos, dos predios
para proyecto transversal del Bosque y obras complementarias
un predio para construcción futura continuación dela calle
cientos noventa y siete antigua calle dos y tres predios
transversal Oriental Metropolitana, por concepto de
servicios de certificados de paz y salvo de valorización en
atención al ciudadano se han se recibieron en el primer
trimestre cinco mil novecientos setenta y dos solicitudes de
las cuales 82% fueron atendidas de manera presencial y 18%
fueron atendidas de manera virtual solicitadas y atendidas
solicitadas y solucionadas de manera virtual dentro de las
políticas de gobierno en línea el área metropolitana como lo
comentaba anteriormente nuestro director se viene entregando
los certificados y productos correspondientes a catastro y
correspondientes a transporte muchas gracias,

INTERVENCION DEL INGENIERO CESAR CAMILO HERNANDEZ HERNANDEZ
gracias al equipo del área metropolitana de Bucaramanga este
fue el informe de gestión del primer trimestre importante
hablar sobre algo que nos manifestamos ayer y se ha
trabajado es que estamos prestos a mirar la voluntad que
tiene el gobierno nacional en la implementación de la flota
eléctrica que es un tema que se ha venido trabajando con los
diferentes municipios y no solo municipios sino directamente
con el Ministerio como lineamiento de hoja de ruta que se
tiene que ver pero no solamente es el suministro de la flota
eléctrica sino es una reingeniería del modelo de transporte
público Metropolitano como lo presentó el subdirector de
transporte del ingeniero Fabián Fontecha y es mirar la
administración y la gestoría que, que debe tener obviamente
el masivo y lo que tiene que ver la operación por parte
delos transportadores y obviamente un recaudo centralizado
por la autoridad de transporte muchas gracias honorables
concejales por el espacio

PRESIDENTE: a usted Doctor César Camilo Hernández nuestro
director del área metropolitana por su informe los
concejales estuvieron muy atentos voy a abrir la
participación a los honorables concejales que quieran
intervenir por cinco minutos y posteriormente volvemos y le
damos la palabra al doctor César Camilo para que para que
nos dé primero los concejales y luego la sesión informal
alguien va a pedir el uso de la palabra como siempre lo
hacemos, bueno ningún concejal va a pedir la palabra ah
bueno sino entonces tomo yo aquí la decisión eso toca
militar sí es discrecionalidad de la mesa directiva tiene la
palabra el concejal Jorge Rangel cinco minutos.
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INTERVENCION DEL H.C. JORGE RANGEL: Gracias presidente yo me
quiero referir a un tema puntual que también tiene que ir el
cual sea el tipo y Jaime y es el tema de la reforestación
con los proyectos de acuerdo que hoy son acuerdo municipales
que hicimos en este periodo yo quiero resaltar algo del área
metropolitana es que a pesar de que no son autoridad
ambiental han hecho un trabajo muy importante en este punto
y tengo entendido que son cerca de mil árboles ya este año
que trataron y también tienen la parte ornamental pero
compañero volvemos al mismo problema que tuvimos cuando
presentamos los acuerdos es que en Bucaramanga ya no tenemos
el espacio para reforestar ya lo único que tiene el área
metropolitana y ambiente de alcaldía digamos es el tema el
tema ornamental que es lo que está haciendo por ejemplo
Medellín pero la intervención es queridos compañeros y, y
César Doctor César usted que ha sido garante en ese tema es
como el tema del censo arbóreo que tenemos actual que lo
acabaron creo que hace como dos semanas cómo trabajamos en
reemplazar esas especies que no nada o aportan muy poco en
el tema de la calidad del aire en Bucaramanga que eso es un
debate que hicimos hace con creo que cinco meses y la única
solución para hablar de tema ambiental en Bucaramanga es
cambiar ese censo arbóreo que tenemos al día de hoy pero si
no tenemos un doliente que no lo he visto en la alcaldía
Bucaramanga yo sí espero que usted que sí ha tenido esa
banda Doctor César Camilo me ayude para que antes de
finalizar este periodo tengamos digamos una propuesta o una
acción real frente a este tema del cambio del censo arbóreo
para que al final los resultados en calidad del aire se
sigan viendo reflejados de una forma positiva porque es que
si seguimos trabajando solamente el tema ornamental que es
lo que hoy queda por hacer no vamos a impactar de una mayor
manera en lo que yo considero en ese tema ambiental entonces
esa era la intervención presidente gracias por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Jorge Rangel continúa
en la palabra el honorable concejal Luis Ávila cinco minutos
presidente.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA: Muchas gracias profesor la
palabra un cordial saludo para usted para los honorables
concejales para el doctor César Camilo pues no hemos estado
acompañando ustedes en esta pedagogía y capacitación que le
hicieron al gremio de los taxistas y hay que aplaudir esa,
esa actividad esa actividad de cultura de socialización y lo
que ustedes tienen proyectados al nivel del bilingüismo es
algo muy importante y le invito a que siga con ese programa
porque es programa es muy importante para incentivar el
turismo aquí en nuestra ciudad y lo más importante que los
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mismos del gremio de los taxistas se dediquen a capacitarse
y tener otra visión del tema del turismo nosotros vemos en
las diferentes redes sociales lo que viene pasando a veces
cuando hay reacciones de intolerancia pero hay que quitarle
esa estigmatización al gremio amarillo frente a su
capacitación y a su intelecto que ellos manejan porque esto
es importante y debemos seguir realizando ese programa; me
preocupa Doctor César Camilo el día sin carro que encabeza
el área metropolitana de esta toma de decisiones y que es
muy bueno y es importante vemos que el que más contaminación
los buses que le están haciendo el servicio al transporte
masivo metro línea aquí pues sabemos que ustedes no son el
ente ambiental Pero qué puede hacer el área metropolitana
para que mejoremos esa chimeneas que se están viendo en
nuestra ciudad día a día y es una realidad y completamos que
metro línea pues no tiene flota entonces nosotros tenemos
ese problema porque ustedes sí y los buses lo dicen vienen
marcados con el área metropolitana y es importante que
nosotros le demos ese ese tema o esa solución ambiental a
esta problemática que se viene presentando; importante
también el tema del punto limpio que ustedes vienen
trabajándolo con la EMAB es importante que nosotros sigamos
también en este programa para que incentivemos a nivel de la
ciudad y en las diferentes comunas y corregimientos el punto
limpio porque ustedes tienen los parqueros personas
comprometidas que sé que tienen una lucha día a día porque
desafortunadamente en estos momentos estamos en una
desobediencia de cultura y que las personas se les hace muy
fácil sacar las basuras a cualquier hora y sus parqueros a
veces son los que ven esta situación y ellos entran a ese
tema de socialización con la ciudadanía pero encuentran
estos problemas entonces es importante que ustedes encabecen
y usted lo tuvieran en un momento el punto limpio
Metropolitano que está en la ciudad de la Real de Minas ahí
en el parque de los sueños pues que ustedes busquemos y lo
he venido pedaleando hace mucho tiempo que hayan cuatro de
nuestra ciudad para que entremos en esa cultura del punto
limpio presidente no siendo más por el uso de la palabra
muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Luis Ávila parece que
no hay más usos de la palabra de los concejales sí concejal
Parra tiene cinco minutos honorable concejal.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidentes nos cogió imprevisto estaba mandando un
documento José podemos publicar el documento que le envié o
bueno mientras José logra publicar va a tratar el segundo
tema primero que es la carrera 33 ya tres años y medio y
este ha sido un tema recurrente con una preocupación y es si
el plan se queda en una inversión de infraestructura y no
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logramos a corto plazo unos ajustes no va a pasar nada y hay
varios puntos que me parecen llamativos del plan pero no
creo que se tenga que esperar todo el cambio
infraestructural para poderlos hacer por ejemplo paradas
únicas la 33 es una vía lenta porque es un zigzagueo
permanente los ciudadanos la sufren porque es un zigzagueo
permanente y me parece muy bien tener paradas únicas o por
ejemplo una caja común para que deje la guerra del centavo
entre las empresas pero aquí y eso va bien pero en mi rol de
concejal también le podemos decir a las empresas un mensaje
y es si es necesario reorganizar las rutas porque no puede
ser que a hoy sigamos con 42 rutas no puede ser que tengamos
cantidad de buses que ya tal vez pagaron Y entonces es más
barato que anden con poco personal necesitamos que se
reorganicen las rutas porque el problema de la 33 sigue
siendo ese y van tres años y lo hemos dicho una y otra vez
pero sí necesitamos aquí tiene que ser un esquema donde
todos ponen claro el municipio pone paradas únicas, claro el
municipio pone infraestructura, pero señores de las empresas
todos ponen entonces aquí pues sin titubeos hay que decirle
frente aquí todo el mundo tiene que colaborar en la solución
y la carrera 33 en lugar de nuestra ciudad al que más le
hemos metido inversión pública en el pasado en el gobierno
Iván Moreno que tiene los andenes más amplios que tiene un
montón de condiciones que podrían hacer que fuera un eje
hermoso de nuestra ciudad hoy es un taco y sigue siendo un
taco, hay que decirlo entonces yo como tengo la libertad
Pues de poder hablar hay que exigirle a los señores la
reorganización de rutas así sea impopular, así no les guste
pero hay que exigirlas obvio con un cálculo económico que
sea redituable pero aquí pues todo el mundo tiene que poner;
segundo esto les presento compañeros algo que se llama letra
muerta una acuerdo Metropolitano que define que el asunto de
las basuras es un hecho Metropolitano un hecho Metropolitano
que define eso y en consecuencia el área tiene esa
responsabilidad y nosotros llevamos como municipio de
Bucaramanga ruegue y ruegue a los demás municipios que si
nos hacen el favor que si no, no señores ya existe una norma
esto es una norma vinculante entonces yo no me explico por
qué en los informes se ignora esto o es que la norma fue
derogada o desapareció o es que el municipio de Bucaramanga
tiene que pagar porque hoy nosotros tenemos que pagar todas
las compensaciones en consecuencia de la emergencia entonces
si hubo una norma explícita que lo derogó porque en la
investigación que esto hizo nuestro equipo esa norma pues
simplemente se archivó se archivó y quedó ahí en el olvido
entonces pues que nos aclaren si es que aquí hay una
derogatoria porque el hecho Metropolitano pues se deroga de
la misma manera como se crea entonces tiene que haber un
hecho Metropolitano que deroga este explícito y claro no
puede ser el olvido el que derogó la norma en último lugar
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que para digamos acotar este tema aquí también concejal
Chumi que en medio de todos compartimos agendas comunes
existe un acuerdo metro un acuerdo municipal del 2009 que
estamos llenos de normas de letra muerta que establece un
órgano que se llama el observatorio metro el observatorio
del distrito Metropolitano que es un órgano con el propósito
de estudiar la integración metropolitana para determinar si
el enfoque correcto era orientarse hacia ser un Distrito
Metropolitano pues es otro asunto en letra muerta y una gran
gestión que puede hacer el concejo de Bucaramanga escoger y
promover una acción de cumplimiento de todas las cosas que
salen acá y quedan en el olvido eso ya quedó nosotros ya
teníamos esa responsabilidad si no estoy mal es el acuerdo 9
del 2009 que establece ese deber porque pues digamos la
integración metropolitana en cabeza del área todo lo, lo las
críticas sobre la debilidad estructural bueno todos los
asuntos estructurales que aquí se desarrollan y por último y
usted lo mencionó la postura municipal sobre la flota que
puede o no comprar el presidente no es si son eléctricos o
no presidenta honorable concejal tres minutos más gracias
presidente y al resto no se lo merecen esta consideración de
presidencia tres minutos más gracias presidente bueno
entonces la posición municipal frente a presidencia no tiene
que ser que los la flota sea eléctrica a mí me pareció una
total venta de humo la foto que salió ahorita estamos
discutiendo la flota eléctrica qué flota eléctrica si pasa
cada dos horas que flota eléctrica si usted no tiene cierre
financiero que mejor dicho como dice la vendedora de rosas
para qué zapatos si no hay casa o sea qué flota eléctrica si
usted tiene un sistema que no tiene sentido que no tiene
cierre financiero que no tiene nada entonces todos los giros
que han hecho el Fest toda la plata que se pueda traer del
gobierno nacional el sentido que tiene que tener es a
garantizar por lo menos la flota completa si tuviéramos la
flota completa La 33 no sería un problema porque la 33
estaba programada para que ahí tuviéramos la flota de metro
línea funcionando pero los mismos operadores incumplieron el
conflicto de interés que yo he señalado hace años bueno todo
el asunto que todos conocemos entonces lo, lo no, no pedimos
pólvora, no pedimos cosas del otro mundo sino que exista una
flota completa ojalá así que tenga euro cinco tenga buena
pero una flota completa es lo mínimo en dignidad que merece
esta ciudad muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias concejal Parra continúa con la palabra
la concejal Marina Arévalo.

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
gracias presidenta, bueno Doctor César Camilo y a su equipo
yo también voy a hacer aquí un poquito de historia y yo debo
decirlo con ánimo propositivo y vuelvo y lo repito lo dicho
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en otras oportunidades que invisible es el área
metropolitana de Bucaramanga para los ciudadanos casi que
uno en términos generales pregunta le dice a cualquier
ciudadano normal no tiene idea qué pasa en el área que hace
el área más que esté ir paz y salvos se los digo con mucho
respeto, pero entendiendo que es de los impuestos y de la
contribución de los ciudadanos que esta organización debe
ejercer un rol muy importante voy primero a referirme al
acuerdo 033 habla del plan integral de desarrollo
Metropolitano 2016-2026, el informe no trae nada al respecto
la primera observación o pregunta que quisiera es que un
plan hecho para diez años 2016-2026 donde le quedan tres es
decir ya transcurrido el 70% de esa recta planificada en ese
en esos diez años primero yo veo en la en el área
metropolitana mucha teoría uno entra a esa página y está
llena de planes de teoría parece más como un repositorio de
una institución educativa que de verdad una institución que
debería ser dinámica yo pregunto hay una metodología hay una
dinámica en todos estos planes que tiene el área
metropolitana para tener porque todos los planes son, son
dinámicos los planes no son estáticos no son para
enmarcarlos dentro de un documento y mirar los de vez en
cuando ellos todos los días deben modificarse entonces de
qué manera ese plan integral se ha venido actualizando
porque a hoy nosotros no tenemos un informe y quiero decir a
ese respecto que hay varias metas ese plan en lo que pudimos
nosotros encontrar tiene cuarenta y cinco programas con 234
metas pero el informe no trae ninguna respuesta de lo
logrado en estos siete años o ningún informe pero tampoco de
las expectativas de lo que queda en los últimos tres años
cuántos ajustes se han hecho porque realmente el área
metropolitana como cualquiera área metropolitana de, de
Colombia o de cualquier país del mundo esta particularmente
ha tenido muchos factores externos incontrolables entre esos
el proceso migratorio por ejemplo y todos estos temas de
inseguridad basuras muchos hechos metropolitanos que
realmente han impactado esta misma planificación pero
justamente como no viene el informe yo entendiendo Doctor
César Camilo que nosotros al área no le hacemos control pero
sí es importante tener una información actualizada para
poderla analizar porque es que muchos de los hechos que
reporta el área metropolitana nos ayudan a analizar casos
particulares como la movilidad por ejemplo como qué puede
pasar con metro línea, como el tema de basuras creo que
usted estuvo pendiente en la convocatoria que hizo el doctor
Albert Panqueva en el en el quinto piso de la alcaldía bueno
si usted no estuvo a alguien del área metropolitana
probablemente estuvo enterado de esa reunión donde como creo
que era el concejal Carlos Felipe Parra que decía, ese día
se hizo prácticamente una apuesta clara de lo que se
necesitaba para poder resolver el problema de basuras la
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convocatoria era para que los municipios restantes del área
metropolitana de verdad pusieran lo que tienen que poner
porque el problema de la basura de la basura es de todos, no
sé hoy qué habrá pasado porque nosotros no te hemos tenido
todavía el informe de gestión pero quisiera saber si el área
tiene alguna posición particular frente a la solución o por
lo menos al planteamiento que hace la EMAB para resolver el
tema de El carrasco el otro punto bueno en cuanto al plan al
punto anterior pues Doctor César Camilo son varias cositas
en relación a lo que falta y a lo que ya se ejecutó de ese
plan por estos diez años; el otro punto que quisiera también
preguntar finalmente nos entregaron a cifras de ejecución
presupuestal pero concejal Marina tres minutos gracias
primera vez que me dan tres minutos aquí presidenta mucho
porque casi siempre me dan es uno y dos y medio me han dado
bueno Doctor César Camilo el cierre del informe del 2022 hay
una pequeña información sobre las nuevas centralidades
también quisiera saber si tenemos proyectado planificado
identificado en el área metropolitana qué programa o qué
planificación tenemos si la hay si no la hay para
establecer nuevas centralidades en Bucaramanga que puedan
ayudar justamente a todos estos temas de congestión de
movilidad de contaminación esas son básicamente mis
preguntas más que preguntas son inquietudes que quisiera que
si fuera por escrito que me la estuviera que resolver se lo
agradezco gracias presidenta.

PRESIDENTE: claro que sí concejal Tito

INTERVENCION DEL H.C. TITO ALBERTO ARIAS: gracias presidenta
director César agradecerle por el informe y quisiera hacer
una consulta y a la vez con, con respeto una solicitud el
día de ayer lo hicimos el, el debate político a metrolínea o
presentó el informe para todos ya digamos que no es novedoso
la, la condición de, de metro línea ella nos daba alguna
respuesta frente a lo que se viene a continuación que es
reestructurar o liquidar pero se presentó una propuesta por
parte del concejo Metropolitano que lo dijo el presidente
acá donde se están poniendo de acuerdo o se van a reunir los
presidentes del área metropolitana para hacer una propuesta
Y adelantar el proceso porque yo espero director que no se
acabe el año y no le dejemos a Bucaramanga una decisión
contundente frente al tema Dios quiera que sea así y yo
espero que estos seis meses pase eso pero la pregunta eses
importante la participación del área en esa en esa reunión y
si usted tiene conocimiento ya esa reunión de concejo
metropolitanos presidente varón receso por favor presidente
para una moción de procedentes para que se revise desde
luego todo el respeto a la concejal Luisa la legitimidad y
la legalidad de la estadía de la concejal Luisa como
presidenta porque
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H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: está o sea estoy en
moción presidente estoy emoción es que ahorita Arévalo está
los dos vicepresidentes entonces lo que no quiero es, es que
se vicie la plenaria a presidente

PRESIDENTE: no concejal no se vicia porque los dos
vicepresidentes van a hablar entonces pidieron bajarse
presidente a ver venga concejal no sé si usted no ha leído
el reglamento o no lo conoce lo que pasa es que si se bajan
así ausente porque estoy atendiendo aquí unas cosas de
presidencia urgentes me estoy ausentando cinco minutos le
pido el favor por orden alfabético para que suba el
siguiente en orden alfabético la siguiente es la concejal
Marina que habló no se puede subir siguiente es para que se
garantice la legalidad de la presidencia claro la plenaria
Perdón no listo está muy bien sobre todo por su salud
jurídica presente el reglamento en el sentido del orden
alfabético la concejal Marina tenía por orden alfabético
pero habló no se puede subir el concejal Ávila seguía no
puede subirse la concejal Luisa no va a intervenir por eso
me está colaborando aquí cinco minuticos mientras que yo
atiendo aquí unas cosas importantes de presidencia y ya
vuelvo pero ya estoy aquí concejal Barajas tranquilo
presidente es más la concejal Luisa lo está haciendo
excelente yo pienso que mejor no podían estar atendidos.

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presidenta moción de orden
si podemos avanzar por favor claro que sí el concejal Tito
ya terminó su intervención.

H.C. TITO RANGEL ARIAS: pues ya se volvió lo que está
diciendo porque concejal pues sí, sí compañero pero
presidenta yo, yo creo que una moción de orden tiene que
esperar que le responda el presidente la tiene para que
pueda entrar porque entraste de una vez y me cortaste la
palabra compañero gracias compañero ya, ya no, no me acuerdo
que estaba diciendo pero creo que le concluí la, la pregunta
a al directores vamos a participar vas a participar en la
reunión del Concejo Metropolitano gracias director

PRESIDENTE: gracias concejal Tito Rangel sigue con el uso de
la palabra al concejal Antonio Sanabria por cinco minutos.
INTERVENCION DEL H.C. VICENTE ANTONIO SANABRIA CANCINO:
gracias presidenta saludo para mis compañeros Doctor César y
a todo su equipo pues ayer tuvimos la visita de metro línea
y la preocupación que nos asiste a todos yo creo que usted
conoce la respuesta que dio Luis Gabriel Serna de jurídico
de la súper con el rumbo que tiene que tomar el ente gestor
y yo quiero que escuchemos la intervención que hizo la
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doctora Yolima para que José Luis por favor nos proyecta la
el video por favor:
AUDIO DEL VIDEO EN REPRODUCCIÓN “y el mapping qué es qué
estamos trabajando para solucionar eso hicimos un convenio
con el área metropolitana entendiendo que hoy el Ministerio
le dijo al área metropolitana ustedes como autoridad tienen
la responsabilidad de hacer el diseño del mapping y el
mapping qué es lo que hoy no ninguna ciudad conoce ninguna
de las ciudades que hoy tienen el sistema que nacieron hace
13 y quinceaños hoy ya se sabe que la ciudad debe ser dueña
de ese mapping para que no vuelva a suceder lo que sus lo
que nos está sucediendo que las ciudades quedamos presas de
un operador tecnológico y qué es lo que se está buscando con
el área metropolitana el área metropolitana pueda definir
cuál va a ser ese mapping cuál va a ser los lineamientos en
tema tecnológico no solo para el masivo sino también para el
TPC y para todas las modalidades de pasajeros que hoy
coexisten en el área metropolitana de Bucaramanga y se
tienen que definir Cuáles son las reglas para los tres
componentes principales que son sistema de recaudos
centralizado hoy el Ministerio de transporte está diciendo
deben las ciudades deben avanzar entender un sistema de
recaudos centralizado para todas las modalidades eso debe
ser una sombrilla tecnológica para cada una de las
modalidades de pasajeros Y eso debe estar en cabeza de la
autoridad no en cabeza de una modalidad como el masivo o en
una modalidad como el TPC o en una modalidad individual como
el taxi sino en cabeza de la autoridad en este caso es la
autoridad metropolitana; se debe tener un sistema de gestión
y control de flota que también sea unificado y un sistema de
información al usuario que permita tener la información en
tiempo real de lo que está sucediendo con cada uno y de la
oferta que se está teniendo con cada una de las modalidades”
Ayer nos contaba la doctora Yolima los dos caminos que tiene
el ente gestor por parte pues de los responsables de tomar
la decisión que está inmerso el concejo municipal, los
concejos del área metropolitana, los alcaldes es liquidarlo
o capitalizarlo y hablaba de una cifras de quinientos mil
millones de pesos con los laudos arbitrales que tiene las
demandas y ciento cincuenta mil millones para garantizar la
compra de flotas eléctricas hablando con el doctor Fontecha
antes de la sesión pues Bucaramanga está preparada para
implementar ese sistema y pues que nos explique claramente
cómo sería el tema del mapping porque no sé aquí más de uno
quedamos como crudos en el tema de la implementación del
mapping que ella dice que usted como autoridad del
transporte debe darle respuesta a la ciudad en el tema del
sistema integrado de masivo Gracias presidente por uso la
palabra.
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PRESIDENTE: a usted concejal Antonio sigue el concejal
Cristian Reyes con el uso de la palabra igualmente por cinco
minutos.

INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN REYES: Gracias presidenta
cordial saludo qué bueno verla ahí usted en la mesa
directiva haciendo un excelente trabajo saludar a todo el
equipo del área nuevamente como delegado el área del concejo
de Bucaramanga yo sí tengo que manifestarle señor director
que hay unos temas muy importantes de resaltar como el tema
delos parqueros que han hecho una labor importante en los
diferentes sitios y escenarios de la ciudad que una de las
premisas para que se atienda los voceros de los bumangueses
los concejales es para eso para hacer control político pero
al mismo tiempo es para gestionar ante nuestras comunidades
y soy testigo que su equipo de trabajo atiende a los
transportadores, atiende los presidentes de junta, atiende a
los concejales y atiende las necesidades de los bumangueses
Y pues obviamente también del área metropolitana que es su
competencia también es de Resaltar y lo quiero dejar hoy
como testimonio porque lo recibí en un barrio de la ciudad
como también se le ha transformado la vida con esa
oportunidad laboral a muchas personas de la tercera edad
personas con discapacidad de los barrios más humildes de
Bucaramanga que no es mucho que un contrato de prestación de
servicios millón setecientos millones eso no es un en sueldo
integral casi que no hay ni un mínimo para esas personas
que jornalean prácticamente todo un día tirando allá machete
como decimos acá en Santander entonces importante ese
programa fortalecerlo el tema de la cuarenta y cinco con
veintiuna embellecer a nuestra ciudad con lo que decía el
concejal Jorge Rangel con el tema de más árboles más aire
más vida qué bueno esa labor que se viene haciendo también
impulsando desde el área otra importante labor que hemos
venido trabajando desde el concejo Metropolitano y que
cuando iniciamos este periodo yo creía que pronto no seiba a
poder cumplir que era el tema de la complementariedad hoy
nos podemos sentar con los gerentes de las empresas de
transporte público que lo decía ayer son los que están
salvando la papeleta complementariedad que debe llevar a una
integralidad del transporte en la ciudad que aquí no se
hable de masivo ni de transporte colectivo sino que se hable
transporte público urbano en el área metropolitana y a eso
le han apostado los gerentes también de las empresas de
transporte hablábamos hace unos minutos con el concejal
Ávila sobre el tema de contaminación que critican muchas
personas y es cierto hay que tomar medidas ambientales al
respecto hay que hacer los operativos pertinentes porque es
un compromiso tanto del transportador como del área y
también de los centros de diagnóstico automotor que deben
vigilar que ellos cumplan con los índices ambientales el
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tema de la integralidad hoy es una realidad Lo importante es
que va a llegar tecnología a la cual tuvimos una reunión
hace unos días con el ingeniero Fabián Fontecha donde
estuvieron casi el 90% de los gerentes o representantes
legales del transporte y están llegando acuerdos importantes
y a eso lo invito que ojalá que en Bucaramanga el transporte
público integrado tenga tecnología pero que seden la
garantías a todas las partes para que haya tranquilidad eso
Sé que usted está trabajando con su equipo sé que el plan
piloto de la 33 hay que aplicarlo y hace unos días veía como
los reguladores de tránsito daban despeje de la carrera 33
muy bueno me pareció excelente una de las pocas veces que he
visto cuando salgo a la calle cuando camino me Bucaramanga
cómo ese cómo puede usted pronto articular con la dirección
de tránsito y esos reguladores para que los las busetas de
TPC bueno de pronto hay compañeros que no les interesan las
busetas de TPC puedan tener ese carril clásico que exclusivo
o prioritario con la dirección de tránsito y los reguladores
señor director para que hable por favor es una petición como
concejal y puedan tener ese carril prioritario el TPC con
los reguladores apoyando en las horas valle o en las horas
pico ese para mí sería un importante plan piloto la
organización de rutas yo soy ingeniero Fabián Fontecha que
usted atiende todas las semanas a la comunidad y a los
gerentes y a los directores de rutas de las diferentes
operaciones revisando técnicamente cuáles son las
necesidades ya hay rutas que dan pérdida se los manifestamos
en muchas oportunidades pero así los transportadores también
operan porque saben que si algunas puede rentabilidad tiene
que compensar con las que están dando pérdida seguir
trabajando en ese sentido y lo hemos hecho también desde la
junta dos minutos por favor señor presidente ya concejal,
concejal Cristian dos minutos hay un tema importante que se
habló en el marco del plan de desarrollo que es un
presupuesto de 80 mil millones de pesos que podría tener
Bucaramanga o el área metropolitana para el tema del
transporte público masivo el transporte público de la ciudad
a mí me gustaría que revisáramos como o cuáles serían las
etapas y las estrategias para poder conseguir esos recursos
de gobierno nacional y no se quede solo en un anuncio eso me
parece un tema sumamente importante revisemos cuál es la
estrategia cuál es el paso a paso cuál es la hoja de ruta
para pedirle al gobierno nacional que lo que quedó plasmado
en el plan de desarrollo para los sistemas e igual en
anuncio que hizo el presidente pues se ve plasmado en una
transición porque era una transición donde vayan inmersos
todos los actores como los transportadores para brindar un
servicio de calidad la actualización catastral me gustaría
preguntarle en qué va eso cómo van las etapas legales hay
una parte de la actualización catastral que le preocupa a
los contribuyentes en Bucaramanga y ahorita pues el área es
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la, la autoridad catastral y quisiera saber qué va a pasar y
si tenemos que darle las alertas a los bumangueses si tienen
que preparar el bolsillo para un incremento del impuesto
predial también de eso quisiera saber dentro de las veinte
mil reclamaciones que habló un día él IGAT por esa
actualización que ha pasado con las mismas y se siguen
residiendo si hay un equipo interdisciplinario para atender
esa reclamaciones de esos avalúos exagerados que le llegaron
a los bumangueses; por último reconocerle el trabajo que se
hace su equipo interdisciplinario es un equipo serio voy
allá visito siempre en aras de defender y garantizar los
derechos delos bumangueses y siempre atentos siempre muy
receptivos y me atienden como concejal al igual que muchos
ciudadanos que veo que hay un buen servicio hay un buen
equipo de trabajo esa sería mis aportes y seguir trabajando
le he hecho Metropolitano al bienestar animal muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal Cristian
Reyes por su intervención también quiero agradecer ala
honorable concejal Luisa Ballesteros el apoyo acá a la
presidencia muy amable quien tiene la palabra quien solicitó
la palabra secretario.

SECRETARIO: Sí el concejal Chumi no, no quiere hablar, Sí
pues solicítenla yo no la puedo solicitar.

H.C. JORGE RANGEL: presidente para solicitar sesión informal

PRESIDENTE: aprueban la sesión informal los honorables
concejales.

SECRETARIO: han sido aprobada la sesión informal señor
presidente

PRESIDENTE: Bueno entonces en la sesión informal qué nos
piden tenemos una lista de cuatro ciudadanos que quieren el
uso de la palabra en el concejo de Bucaramanga vamos a hacer
el primer llamado por cinco minutos Arnulfo Camargo, señor
Arnulfo como le va bienvenido siga por favor tiene cinco
minutos para su intervención.

INTERVENCION DEL CIUDADANO ARNULFO CAMARGO: Muy buenas
tardes el Doctor César lo está escuchando honorables
concejales señor presidente Doctor Javier de verdad
agradecerles a todos el que nos den esta oportunidad para
participar en estos importantes eventos al doctor Carlos
Barajas que ha sido muy atento conmigo para que nos ayude a
jalonar estos procesos de participación a todos ustedes
Doctor César cuando estuve en su oficina como vocero de las
acciones comunales de todo Bucaramanga presidiendo la
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asociación municipal de acciones comunales fue una tragedia
llegar a su despacho y hoy me sorprende ese informe donde
esas puertas abiertas la el AMB digo el área metropolitana
de bucaramanga atención permanente y la realidad es otra eso
es una mentira eso se declaró allá una república
independientemente me da pena decírselo pero allá tiene unos
funcionarios encumbrados unos funcionarios que no atienden a
nadie si no lo atienden a uno que por lo menos tiene una
representación cómo será el que viene ahí atrás
absolutamente siempre cerrada la puerta y lo invito a que de
verdad abra esas puertas de ustedes un gran funcionario lo
ha demostrado en las ejercicios que ha tenido dentro de la
administración y allá si hay un grupo de funcionarios que no
llena esa esa aspiración de atender a la gente quiero tratar
el tema de actualización catastral y a usted mismo le
entregué cuando estuvimos en una reunión en el Acueducto de
bucaramanga con el consejo de planeación de estratificación
permanente estratificación una solicitud donde en el barrio
Bosconia casi 22 predios que por muy costoso quesea valen 80
90 millones de pesos y allá violando la ley porque fue a
ojímetro lo que hicieron allá unos avalúos de ochocientos
treinta millones de pesos como el, el predio de Don Aníbal
González que le ocasionó un preinfarto por el nervio que le
ocasionó esa extravagante suma y a hoy después de año y
medio no nos han resuelto absolutamente nada un desorden
institucional que emiten la resoluciones y ni siquiera los
notifican y no queda ejecutoriada eso es un desorden
institucional mi Doctor César y debe saberlo para que le
ponga exija a los funcionarios el cumplimiento de la norma
ya eso es un asunto preocupante y quiero también tratar el
tema hoy aprovechar doctor agradecerle a los propietarios de
los buses urbanos de las tres empresas cuatro hoy por hoy de
Girón que nos han otorgado un subsidio al transporte
colectivo decirle por favor Doctor César que nos mantenga en
esa propuesta porque sea beneficiado a más de un vecino un
beneficiario que utilizamos el servicio público colectivo
agradecerle de verdad esa posibilidad decirle que pensemos
como le dije alguna vez en esa visita que le hice de las
tarifas diferenciales de las tarifas diferenciales e irle la
prolongación de la ruta del sistema de transporte integral
que va hasta el barrio El Barrio Los Ángeles por qué no nos
la envían hasta el barrio Bosconia nosotros también tenemos
posibilidad de participar de ese buen servicio porque la
verdad es que le dije esa vez al doctor César de que nos
restableciera la ruta de vieja de chapinero aquí por la vía
de la virgen y tampoco como lo hemos logrado por favor bueno
el doctor que el sector humilde de la ciudad el sector del
norte apoyamos todas esas muy buenas propuestas que
ustedes nos traen y participamos de esos beneficios entonces
agradecerles de verdad esa situación y decirles que Dios se
lo pague por esta oportunidad que nos brindan.
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PRESIDENTE: a ustedes señor Arnulfo Camargo por su
intervención tiene la palabra no tranquilo con mucho gusto
tiene la palabra Rodrigo Hernández, señor Rodrigo siga tiene
la palabra por cinco minutos.

INTERVENCION DEL CIUDADANO RODRIGO HERNANDEZ: muy amable
señores concejales honorables concejales señor presidente y
demás compañeros acá que se encuentran presentes escuchando
esta polémica del área metropolitana bueno yo vengo en
representación de la empresa Unitransa soy un propietario de
buseta estoy trabajando desde el año 80 ya estoy
prácticamente terminando el ciclo de transportador y la
verdad el, el mal el mal implementación que hizo metro línea
nos arruinó a todos arruinado es arruinados porque eso loque
hicieron fue acabar con las rutas por qué lo hicieron así
porque fue digamos fueron una improvisaciones unos gerentes
de metro línea que colocaron que no sabían nada de
transporte eso fue lo que llevó a que metro línea fracasara
entonces yo sí les pido aquí como transportador propietario
de una buseta que tengan en cuenta en este momento que va a
haber una reestructuración del sistema tengan en cuenta las
empresas a los transportadores que realmente somos los que
sabemos cómo se maneja una ruta cómo se maneja un pasajero
cuánto se le debe cobrar un pasajero aquí el señor de la de
la acción comunal estaba hablando este momento de un
subsidio que estamos nosotros los propietarios porque no son
las empresas somos los propietarios los que estamos dando un
subsidio después de que pasó la pandemia nos ingeniamos eso
porque la realidad no movíamos un pasajero estábamos ya al
borde de la quiebra y nos inventamos eso y mire la gente lo
cogió con mucho cariño con mucho amor y nos están
colaborando y también se le está colaborando al área
metropolitana para que la gente tenga ese servicio entonces
señores de verdad que les pido que nos apoyen nos colaboren
para que esto quede en manos de los transportadores para que
esto funcione de lo contrario no va a funcionar nunca porque
improvisaciones y improvisaciones no podemos seguir en eso y
eso mismo ha pasado con el área metropolitana llega un
director dura un año seis meses y se va después nombran otro
y, y a la final él llega esa a aprender de los que están ahí
y los que estuvieron ahí que desde el 2007 hicieron muchas
embarradas con las rutas porque la realmente yo veo uno de
los que fue de líderes un líder de los con los aviones
comunales duré cinco años pidiéndole al área metropolitana
que por ejemplo esas rutas que nos las dejaron corticas nos
dejaron terminando en el estadio terminando en el o sea
dejando la gente votada este pobre gente humilde botada
tenían que andar seis siete cuadras para llegar al barrio
duramos cinco años peleando con las acciones comunales con
derechos de pensión una cosa y nunca fue posible de que nos
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dejaran bajar a los barrios se alejaron la gente votada por
eso fue quien creció se incrementó demasiado la, la
informalidad porque la gente tenía de alguna manera un
transporte para llegar a sus trabajos señores entonces yo sí
les pido también que ojalá miren muy bien con buen buenos
ojos las tarifas diferenciales porque es que no es igual yo
salir aquí de la joya al centro y que me cobren dos mil
ochocientos pesos a mí me parece un, un pasaje esto
sumamente caro ahora si yo cojo un bus aquí en el centro y
me voy para pie cuesta por lógico que sí puede valer los dos
mil ochocientos porque es el tramo ya mucho más largo tiene
mucho más desgaste los vehículos entonces miremos esa
posibilidad de una tarifa diferencial señores bueno no sería
más por el momento Dios me los bendiga Dios les pague que
nos ilumine para sacar un transporte digno para la comunidad
económico eficiente y con buenos, buenos vehículos de
transporte pero necesitamos el apoyo del gobierno nacional y
el apoyo central aquí del municipio Bucaramanga el área
metropolitana muy buenas tardes Dios los bendiga.

PRESIDENTE: gracias señor Rodrigo Hernández por su
intervención como siempre bienvenido al concejo de
Bucaramanga tiene la palabra el ciudadano Fernando Martínez
cinco minutos y se alista y cierra la señora Vilma, Vilma
Sánchez sí está Vilma has visto Vilma listo también; no me
lo pasaron Edwin Herrera es más conocido.

INTERVENCION DEL CIUDADANO FERNANDO MARTINEZ: presidente
gracias Buenos buenas tardes José pero permítame le pido
permiso presidente cinco minutos abusando de su de su
confianza quisiera pedirle permiso para que antes de que el
tiempo empiece a cronometrarse podamos presentar un video
que sirve de antesala por favor presidente ya está ya con
José sí señor José pasa el video por favor AUDIO
CPRRESPONDIENTE AL VIDEO PRESENTADO CONO ANTESALA: “tiene la
posibilidad financiera ni la capacidad de poder hacer la
reposición del 100% de su flota contractual que debería ser
hoy de 140 vehículos y se cuenta con alrededor de 28
vehículos o 30 en promedio sumando lo que son las diferentes
tipologías de los vehículos en el masivo lo de menos es
aplicarle las cláusulas se las podemos aplicar pero pues eso
es un disparo al pie porque desafortunadamente se ha se han
hecho las gestiones en, en todo el país y no hay un operador
disponible que tenga flotas de mediana y alta capacidad Cuál
es la debilidad que tenemos hoy para atender el masivo que
se necesitan vehículos de mediana y alta capacidad con, con
una tipología padrón o articulado que tenga la posibilidad
de atender a los usuarios por la puerta izquierda en la
troncal entonces teniendo la debilidad de contar con un solo
concesionario si le aplicamos toda la O sea entendiendo que
el servicio de transporte público es precisamente un
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servicio esencial también hay que mantener un equilibrio
porque si no contamos desafortunadamente No contamos con ese
único concesionario pues No tendríamos Cómo atender a los
usuarios que hoy acceden al servicio en la troncal así sea
cada veinte minutos cada media hora o cada 40 minutos hay
alrededor de cuarenta mil validaciones que está registrando
el sistema y que de alguna manera tenemos que mantener el
equilibrio para poder ofrecerle un servicio que por supuesto
No es el ideal no, no cumple las condiciones de la de
calidad y frecuencia que el usuario necesita frente al tema
del recaudo” presidente lo que acabamos de escuchar
honorables concejales es una declaración falsa positiva
gracias presidente una declaración falsa positiva de la
propia gerente de metro línea quien de manera culposa admite
que desconoce las cláusulas compromisorias del contrato
principalmente las del incumplimiento de la presentación de
la flota un hecho de detrimento fiscal que está siendo
investigado por la contraloría municipal de bucaramanga de
doscientos veinticuatro millones de pesos diarios esto
presidente es una antesala lo que vengo a decir porque
precisamente Esa es la misma costumbre José por favor la
primera diapositiva que vengo a revelar hoy en una denuncia
concreta contra el director del área metropolitana el
subdirector de transporte y la subdirección administrativa y
financiera ustedes en pasadas plenarias han preguntado por
los treinta y ocho mil millones de pesos que ya son una
noticia Regional del fondo Fest y lo que han preguntado
concejal Luis es que se hicieron con esos treinta y ocho mil
millones que se giraron desde la Secretaría de Hacienda hoy
la jefaturade gobernanza y eso tiene que ver con la
resolución 306 que es el reglamento concejal Tito de ese
fondo siguiente diapositiva José por favorecen esta
diapositiva nosotros que es en desarrollo de la resolución
306observamos el procedimiento que se tiene que seguir para
él la legalización de los desembolsos concejal Chumi y eso
tiene que ver conqué con que el ente gestor que es metro
línea tiene que presentar un plan de inversión anual que
debe contener un diagnóstico una caracterización operativa
una evaluación financiera una cobertura una identificación
de la necesidad y en caso de déficit de operativo una
relación entre los ingresos y los egresos de manera que cada
peso que se gire tenga una sustentación legal ese fondo
también tiene que ser siguiente diapositiva José autorizado
avalado y aprobado por el área metropolitana y
principalmente por la junta Metropolitana concejal de que
incluye a los a los alcaldes perdón de, de los municipios
aledaños o sea que estamos involucrando en esta denuncia
puntual también a los alcaldes y lástima que se me haya ido
al concejal Cristian como representante de esta corporación
ante la junta metropolitana ese plan también concejal Chumi
tiene que estar compuesto por unos indicadores de
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seguimiento unos indicadores de gestión de la demanda unos
indicadores de gestión de la oferta y además una vez
aprobado ese plan es el área metropolitana a través de la
junta metropolitana quien tiene que dar la autorización a la
fiduciaria de Colombia para que los giros sean legalizados y
finalizando tiene que ser controlado esos giros porque por
supuesto nosotros necesitamos que la inversión que hagamos
con nuestros recursos tengan unos resultados siguiente
diapositiva José presidente el plan de inversión 2021-2022
contaba con la mejora en los siguientes ítems mayor demanda
de usuarios ustedes saben que no hemos perdido alrededor del
85% ampliación en la cobertura concesionada nos quedan 28
buses optimizaciones Los costos de operación no hay ninguno
mejora en el cumplimiento de los despachos a las diferentes
rutas ya estamos alrededor de los cuarenta y cinco minutos y
vamos a seguir aumentando esa amplitud de los tiempos
reducción en los incidentes de operación no, no se disminuye
en ninguno todos los días se estrellan se varan etcétera
cumplimiento de las órdenes de servicio operacional con la
flota requerida están incumpliendo con ciento doce buses
diarios y aumento de los puntos de venta recarga medio de
acceso pues ustedes saben que eso es también incumplido
siguiente diapositiva José por favor presidente sí me quedan
35 segundos quisiera una amplitud con su permiso de dos
minutos más por favor un minuto un minuto y medio bueno dos
minutos y ya gracias presidente quiero leer ante ustedes la
respuesta que me da el área metropolitana a las consultas
que nosotros hacemos que no es otra que la respuesta que le
dieron al mismo ente Gestor y dice lo siguiente presidente
palabras textuales del área metropolitana luego de la
precisión luego del anterior precisión se evidencia en el
documento hermetismo frente a las cifras el área
metropolitana confiesa que metrolínea esconde las cifras no
obstante la reiteración de nuestra parte en la necesidad de
abrir los cálculos el ente gestor no ha sabido aclarar la
proyección de un menor número de validaciones para la
presente vigencia respecto del anterior pese a la
expectativa de recuperación de la flota por el único
concesionario de operación de igual forma no ofrece mayor
información como por ejemplo frente a un eventual proyecto
de reestructuración administrativa limitándose en el
ejercicio de esta vigencia la recuperación parcial su único
operador 2540 56% lo cual no es claro y a la disposición de
instrumentos de acuerdos comerciales aunque esto último
carente de análisis riguroso concejal Silvia loque está
diciendo el área metropolitana en este momento es que
metrolínea esconde información que se la esconde a la
autoridad Y que además de que se la esconde sus análisis
carecen de rigurosidad Y eso es el reflejo del servicio que
estamos viendo de otra parte la limitada exposición de
proyectos de inversión y la gestión de recursos así como la
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reserva frente al cálculo del punto de equilibrio y el
testimonio resignado de lente gestor frente al ejercicio
financiero y su estado de crisis por decirlo menos es
desconcertante señor presidente no obstante después de esta
estruendosa declaración de ineficiencia del área
metropolitana concluye tenemos la obligación con la ciudad
de dar vía libre al fondo Fest o sea el área metropolitana
misma se culpabiliza ella también de lo mismo que se
culpabilizó la gerente de metro línea concejal Chumi y que
es la frase más repetida dos, dos segundos presidente luce
los últimos alcaldes se están haciendo los pingos con la ley
con la autoridad con los contratos y con todas las
obligaciones administrativas Muchas gracias .

PRESIDENTE: Gracias Fernando Martínez tiene la palabra la
señora Vilma Sánchez cinco minutos Bienvenida al concejo
señora Vilma

INTERVENCION DE LA CIUDADANA VILMA SANCHEZ: Buenas tardes
vengo representación más que todo de la comunidad de la
comunidad más que como local de control social que con
preocupación veo lo que está pasando con el transporte de
Bucaramanga la pérdida de la inversión Total que se hizo en
lo que corresponde a los cubículos de metro línea ustedes
van y miran el del diamante dos concretos el de el que queda
frente a molinos totalmente destruidos una plata totalmente
mal invertida fuera de la plata que se invirtió para los
descuentos en los pasajes a las personas especiales por
parte de metrolínea que ya en este momento lo están
limitando porque al pasar con el bus urbano p1 y p2
puntualmente ya no presta el servicio con la tarjeta de
metrolínea con descuento otras rutas hacen lo mismo entonces
son inversiones que realmente han ido a pérdida fuera de eso
el transporte de un barrio como en Bucaramanga era bueno
cuál era el impedimento en sí el tiempo que echaban desde la
quebrada seca hasta la autopista que eran tiempos muy largos
y realmente vuelta de rueda contabilizada prácticamente por
el conductor y la contaminación ambiental tan terrible y
ahorita volvemos a lo mismo a la contaminación ambiental
tanto dentro del bus como fuera del bus porque dentro de los
buses urbanos son verdaderas discotecas y por fuera son
chimeneas qué pereza si se hubieran regulado los tiempos
tendríamos un mejor servicio con preocupación veo también
una implementación por parte del área metropolitana doctor
Esto va para usted por implementación del área metropolitana
de la limpieza de los parques como hogar de control social
tengo entendido que solo estaba repartido como una torta por
parte de las empresas de aseo se hizo una socialización aquí
en la alcaldía y que se hizo en el 2020 el decreto por el
2981 del Ministerio de vivienda de Ciudad de ciudad y
territorio del 20 de diciembre de 2013 lo cual va vía
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factura a los usuarios espero que los señores concejales
estén escuchando esto va vía factura a los usuarios no
entiendo porque el área metropolitana está haciendo una
inversión tan grande en este rublo cuando nosotros nos lo
están cobrando están contratando personal que deberían
utilizar el de las empresas de servicios públicos limpieza
urbana, VEOLIA, EMAB y las demás porque Bucaramanga tiene
bastantes empresas de servicios públicos de aseo y está
repartida la torta no comprendo se suponía que VEOLIA hacía
Las podas en un sector y la otra empresa la recogía pero no
se está cumpliendo lo está haciendo el área metropolitana
desperdicio de plata cuando los parques realmente son
centros de consumo porque no se están utilizando realmente
para la diversión y distracción de los bumangueses sino para
el centro de consumo triste otra inquietud que tengo grande
que quería que el señor del área metropolitana lo conociera
las casas como lotes debido a un cambio que hubo en el 1992
donde los usuarios quedamos como en el Limbo porque resulta
que si una casa como lote está construida y estamos pagando
como construcción el impuesto no podemos hacer nada con esa
casa porque no podemos hipotecar no podemos vender porque
nadie no la compra como lote y sin embargo el área
metropolitana la única solución que da es paguen nuevamente
el derecho a haber construido cuando ya se pagó terrible lo
que está pasando señores me parece que eso sí son los temas
que deberíamos implementar ahorita para las elecciones
Buscar las soluciones a esos problemas porque los votos se
consiguen son solucionando los problemas a las comunidades
no haciendo promesas falsas me perdona como lo Expreso me
gusta ser muy sincera; en cuanto al a la solución a este
tema yo he tocado puertas en espacio público nos dice Sí
claro el doctor Manuel dice sí vamos a hacer una reunión con
el área metropolitana espacio público planeación y nunca lo
hizo nunca cumplió su palabra con la comuna 11 y así está la
mayoría de la ciudad bueno qué pasaría con los impuestos
doctor qué pasó con los impuestos que cobraron en el 2019 un
alza indiscriminada que hubieron casas y apartamentos que
subieron hasta el 200% subieron hasta el 200% en el avalúo y
resulta que a personas pagaron y nunca les devolvieron la
plata no entiendo por qué qué, camino cogió esa plata porque
sería muy importante que le diera una explicación a la a la
gente y ahorita pues solo obviamente la nueva liquidación de
la sobre tasa ambiental para este año todavía no hay una
explicación sería buena la explicación y lo otro que ojalá
en el POT se tenga en cuenta que las tiendas no son tiendas
sino cantinas eso perjudica para la convivencia entonces que
por favor tengan en cuenta eso que las tiendas deben ser
tiendas no cantinas porque cuando las mujeres vamos a una
tienda donde hay borrachos no se respetan y a los niños
también les agradezco que me hubieran escuchado.
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PRESIDENTE: a ustedes señora Vilma Sánchez por su
intervención siempre bienvenida la ciudadanía al concejo de
Bucaramanga cerramos la intervención con un amigo de la casa
Edwin Herrera cinco minutos.

INTERVENCION DEL CIUDADANO EDWIN HERRERA: presidente mil
gracias a todos los honorables concejales yo no iba a
intervenir pero la verdad voy a hacerlo porque ayer estuvo
la, la, la gerente de metro línea y no se pudo intervenir no
porque no hubieran querido sino porque llegué un poco tarde
pero hoy más que todo quiero en verdad mi doctor César
Camilo y a todos los trabajadores yo no entiendo cómo los
líderes toman unas decisiones y hablar mal de una entidad
como el área metropolitana y de sus trabajadores yo hablo
por lo que veo y por lo que siento yo desde que iba hace más
de diez años Oiga diez años hace 17 años fui concejal y
llevo más de diez años seguidito yendo al área metropolitana
no estaba César Camilo como director del área donde le estoy
hablando y para mí he sido bien atendido no entiendo cómo
aquí hablan mal de una persona cuando en verdad en el
corazón no saben quién es la persona y quiénes son las
personas que trabajan allá para mí excelente mi otro camino
siéntase tranquilo siéntase bien y cuando he ido allá ha
visto la gente eso lleno y la gente bien atendido entro al
tema pero no se preocupe por eso mi doctor César Camilo y
los trabajadores tampoco yo no venía a hablar ni en bien ni
en mal pero lo hago porque es una falta de responsabilidad
de hablar de funcionarios y de un de un Director como el
área metropolitana cuando viene con una herencia del papá y
usted lo sabe Arnulfo usted sabe de quién es César Camilo
hijo gerente de un acueducto de Bucaramanga en una época y
fue excelente gerente de la corte de Bucaramanga hasta ahí
llego yo ahora entro al tema que me ayude me doctor César
Camilo la verdad es que las rutas que yo he visto y que no
he podido y que he hablado con la gerente de metrolínea son
Don Bosco, Santander, Pío doce, octubre 23 de junio Los
barrios los barrios que en verdad que tenían un transporte
excelente sonido aló bueno y lo que nosotros hemos entendido
muy bien mi doctor César Camilo es tener en cuenta esas
rutas y hablaba yo aquí lo que era Unidos, Sotomayor todos
los que hay, hay una rutas que en verdad sí eran
alimentadoras se hacían plata hacían plata, no sé por qué
dejaron acabar esa rutas voy a hacer un cierre con, con algo
que es muy corto pero constructivo entonces con lo que yo
vengo hablando con la gerente de metro línea nunca he
llegado en verdad que ella me dé una respuesta positiva si
sí o no se ha hablado eso entre con el área metropolitana
para ver si esa ruta es una de ellas pueden seguir
funcionando porque la verdad se necesita y hablaba también a
la gerente de metrolínea lo siguiente los únicos que
estábamos quebrados o que estamos quebrados es el transporte
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en Bucaramanga, en Cali y en Bogotá no sé cómo estarán las
costas pero le hablo de tres que digo que están quebrados y
ustedes Medellín y ninguna de las empresas está quebrada
Medellín y ninguna está quebrada las únicas que quiebran son
estas qué pasa administración o manejo ahí les dejo esa como
dijo Juan Manuel González el voto esa perla los únicos que
están quebrados son Cali, Bogotá Bucaramanga y de las otras
de las costas que están funcionando no sé hasta dónde van a
llegar presidente mi amigo Javier Ayala, honorables
concejales yo les doy muchas gracias a ustedes por esta
participación pero no a veces debe de participar por el bien
de una ciudad como Bucaramanga y por el bien de lo que
ustedes hacen con los ciudadanos digo Doctor César Camilo
voy a finalizar diciéndole no se preocupe que usted la gente
no solo yola gente habla muy bien de usted yo me aterro
porque usted lo recibe a todos a todos y yo con todos los
funcionarios que están aquí porque yo voy casualmente voy a
ir mañana oiga se bien tengo mañana para ir a reclamar un
documento y debo de ir y soy bien atendido mil y
presidente por cederme esta palabra y verdad que era la hora
de poder en verdad decir que una de las mejores personas que
tiene como secretario la administración municipal están
contados muchas gracias también y ayudan la gente ustedes lo
saben para eso, eso no funcionarios para atenderlos mil y
mil gracias que el señor los bendiga muchas gracias por
darme la palabra.

PRESIDENTE: gracias a usted señor Edwin Herrera un
visitante asiduo del concejo de Bucaramanga y siempre bien
recibido por esta mesa directiva señor secretario levantamos
la sesión informal hagamos

SECRETARIO: verificación del quorum verificación del quorum
señor presidente:

MARINA DE JESÚS ÁLVARO DURÁN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: (no respondió al llamado)

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRÉS BARAJAS CERREÑO presente señor secretario

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO presente señor secretario.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CSTAÑEDA PRADILLA presentes.
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FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: (no respondió al llamado)

WILSON DANOBI LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

LEONARDO MANSILLA ÁVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: (no respondió al llamado)

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: (no respondió al llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: (no respondió al llamado)

señor presidente le informo que ha llamado lista lo han
contestado once honorables concejales existiendo quorum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio se
levanta la sesión informal y damos continuidad en el orden
del día secretario

H.C. CARLOS BARAJAS: presidente

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal Barajas

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS BARAJAS HERREÑO: pero estamos
en uso del informe al área o eso ya terminó estamos en el
uso de la palabra del área metropolitana o sea ya, ya
intervinieron los concejales intervino no, no es que yo
estaba esperando si me da el uso de la palabra por un tema
del área muy corto.

PRESIDENTE: Sí, sí concejal.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS BARAJAS HERREÑO: gracias
presidente, presidente simplemente expresarle al Señor
director del área metropolitana ese beneplácito por ese
compromiso que tiene con, con ese trabajo que ha venido
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haciendo frente al anuncio que hace nuestro presidente
Gustavo Petro Urrego frente a la transformación de metro
línea ya era hora que el gobierno nacional se pronunciara
sobre la suerte de metrolínea señor presidente y quiero
también reconocer aquí, ese trabajo que ha venido haciendo
el área metropolitana para que del gobierno nacional nos
escuchen hoy metro línea necesita un salvavidas del orden
nacional ya el presidente Petro entendió que Bucaramanga
solo no es capaz de salvar un sistema que hoy no es
funcional y por eso bienvenida y yo celebro con mucho
regocijo con mucho jubileo ese anuncio el señor presidente
que de hecho lo hizo en campaña y hoy nos está dando ese
respaldo a los bumangueses de decirnos que metro línea puede
salvarse metro línea puede volver a hacer un sistema viable
y que el área metropolitana de Cesar Camilo dirigida hoy por
usted con ese trabajo que ha venido haciendo puede recuperar
una movilidad sostenible una movilidad que sea válida y
segura para los ciudadanos y las ciudadanas presidente por
el uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: gracias, honorable concejal Carlos Barajas por
su intervención; bueno en este momento le vamos a dar la
palabra al doctor César Camilo, pero él tiene una agenda ya
establecida me dice que responderá por escrito Las
inquietudes de todos los concejales y la ciudadanía entonces
el señor secretario continúe con el orden del día.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día señor presidente
lectura de documentos de comunicaciones: señor presidente le
informo que la secretaría hay una comunicación que remitió
la empresa metrolínea S.A. la cual hace una invitación para
analizar el tema actual de metro línea con motivo analizar
el tema actual de metro línea me permito por la presente
convocarle a una reunión para que el día de mañana se, se
cuente con la participación de los concejales del área
metropolitana y la alcaldía de Bucaramanga para tratar este
tema fecha 13 de julio 2023, jueves hora 3 p.m. lugar
alcaldía Bucaramanga en el quinto piso ha sido leída la
comunicación señor presidente.

PRESIDENTE: continue

SECRETARIO: sexto punto, proposiciones y asuntos varios
señores presidentes le informo que hay una proposición por
leer,

PRESIDENTE: no leámosla mañana continúe.

SECRETARIO: señor presidente le informo que no hay
solicitudes del uso de la palabra por ningún concejal por lo
tanto ha sido agotado el orden del día
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PRESIDENTE: agotado el orden del día se cita mañana diez y
treinta de la mañana Gracias secretario.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENOEL

SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

Presentada por: OCTAVIO GUARIN MORENO
CONTRATISTA.

Revisado por: FABIAN EDUARDO ANGARITA MATAJIRA
CONTRATISTA


